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Могучий рычаг
ЭКОНОМИКИ

Уже никого не надо убеждать, что 
хозрасчет — основа умелого хозяй
ствования. Если еще совсем недав
но внедрение хозрасчета на пред
приятии или стройке считалось чуть 
ли не доблестью, то теперь, в пред
дверии новой экономической реф ор
мы, этот способ хозяйствования ста
новится единственным и совершен
но обязательным. Без хозрасчета во 
всех звеньях производства невоз
м ож но внедрить новую систему пла
нирования и экономического стиму
лирования производства, невозмож
но организовать работу предприя
тия в новых условиях.

И до нынешнего года многие ру
ководители предприятий не прочь 
были отметить, что у них действует 
внутризаводской хозрасчет. Но при 
ближайшем рассмотрении он оказы 
вался очень приблизительным. М а
териальные и трудовые затраты на 
производство механически распре
делялись на количество выпущенной 
продукции. Такой учет выхолащивал 
саму душ у хозрасчета — возм ож 
ность выявить действительные по

тери на каж дом  участке производ
ства и по каждом у виду изделий. 
Неудивительно, что при таких м е
тодах хозяйствования в цехах м но
гих н а ги х  заводов тысячами про 
падали' детали и узлы, а конкретных  
виновников потерь нельзя было оп
ределить. Мало было проку от та
ко го  «хозрасчета».

В этом году на многих наших 
предприятиях начались поиски бо
лее совершенных методов хозяйст
вования.

Немало сделано в этом направле
нии на Томском манометровом заво
де. Здесь в мае разработали еди
ный комплексный план подготовки  
завода к  переходу на новые усло
вия работы е начала будущ его года. 
Главное в этом плане — внедрение 
хозрасчета, улучшение экономиче
ской работы. Заводские экономисты  
разработали, нормативные кальку

ляции на всё виды приборов. Внед
ряется метод непрерывного внутри
заводского планирования.

Удачны также некоторые экономи
ческие поиски на заводе «Томка- 
бель» и ряде других наших пред
приятий и строек.

Однако в целом экономиче
ская работа в промышленно
сти и строительстве области совер
шенствуется очень медленно, внед
рение действенного научно обосно
ванного хозяйственного расчета для 
большинства наших заводов, фаб
рик, леспромхозов, строек и сейчас 
является проблемой номер один.

Об этом прежде всего свидетель
ствуют экономические показатели 
наших предприятий в первом году  
пятилетки. За восемь месяцев себе
стоимость товарной продукции про 
мышленности области на 5 миллио
нов рублей превысила плановую. 

Только предприятия комбината «Том- 
лес» перерасходовали в этом году на 
выпуск продукции 3.329 тысяч руб 
лей.

Д аже на тех предприятиях, где 
наметились удачные поиски, многое  
не доведено до конца. Недавно мы  
рассказывали в нашей газете об  
очень медленном внедрении норма
тивного учета на подш ипниковом за- 

h воде из-за равнодушия руководи
телей цехов и служб, и прежде все
го главного экономиста завода тов. 
Ш ера. А  ведь подш ипниковцы были 

, одними из первых в области, кто  
\ решил внедрить этот прогрессив

ный метод учета. Не все сделано и 
на манометровом заводе. В ряде 

. цехов медленно внедряется хозрас
чет на участках. А  без строгого  
учета на участках нельзя всерьез 
говорить о внедрении хозрасчета.

Г, Настоящей целиной является эко 

номическая работа на большинстве 
предприятий лесной промышленно

сти. Только из-за запущенности в уче
те, отсталости в экономической ра
боте в леспромхозах области за
глохли многие ценные начинания, 
направленные на экономию  горю че
го, троса и других материалов, на 
удешевление ремонта техники. Ру
ководители О рловского, Линевско- 
го, Уткинского, Берегаевского и не
которых других леспромхозов не 
хотят утруждать себя внедрением  
бригадного хозрасчета.

Нельзя, конечно, внедрение хоз
расчета рассматривать изолирован
но от улучшения всей организации 
производства. М ож но разработать 

толковые калькуляции, систему уче
та, но, если предприятие работает 
рывкаМи, если в конце месяца на
чинается штурм, во время которого  
забываются самые элементарные 
экономические понятия, толку не 
будет. А  ведь именно так выпуска
ются многие изделия на электроме
ханическом, подш ипниковом заво
дах, карандашной фабрике и м но
гих других наших предприятиях.

Разработка новых методов учета 
и контроля должна осуществляться 
совместно с разработкой мер мате
риального стимулирования людей 
за высококачественный и эконом 
ный труд. Переход на новые условия 
работы открывает перед предприя
тиями большие возможности в этом 
отношении. М ногое м ожно сделать 
уже сейчас. В леспромхозах, на
пример, вдвое увеличен размер  

премий рабочим. Нынешний макси
мальный размер премий до 100 
процентов сдельного заработка поз
воляет премировать отличившихся 
как за перевыполнение объемов 
производства, так и за высокое ка
чество и экономию  материалов. Сле
дует умело сочетать материальные 
и моральные стимулы, поощрять лю 
дей, работающих высококачественно  
и экономно.

Решающее значение для совер
шенствования методов хозяйствова
ния приобретает экономическая уче
ба кадров. Не только рабочие, но и 
многие наши бригадиры, мастера не 
знают толком современных требова
ний к  хозяйственному расчету на 
участках и в цехах, не умею т как 
следует его организовать. Надо 
повсеместно организовать планомер
ное обучение новым методам хо
зяйствования рабочих, бригадиров, 
мастеров, технологов и конструкто  
ров, начальников цехов и служб, 
руководителей предприятий. На 
устаревших представлениях об эко 
номической работе далеко не 
уедешь.

Новая экономическая реформа —  
явление не только экономическое, 
но и политическое. Она знаменует 
собою  развитие социалистических 
производственных отношений, будет 
способствовать дальнейшему подъе
му всей нашей экономики. Долг 
горком ов, райкомов партии —  взять 
под неослабный партийный контроль 
все мероприятия, связанные с под
готовкой к  переходу промышлен
ных предприятий к  работе в новых 
условиях. Начинать надо с совершен
ствования хозяйственного расчета 
на всех участках производства. Это 
одно из важнейших требований 
XXIII съезда партии.

Пусть громче звучат на наших 
предприятиях слова предоктябрь
ских Призывов ЦК:

—  РАБОТНИКИ ПРОМЫШЛЕН
НОСТИ, СТРОИТЕЛЬСТВА И ТРАН
СПОРТА! УКРЕПЛЯЙТЕ ТЕХНОЛОГИ
ЧЕСКУЮ И ПРОИЗВОДСТВЕННУЮ  
ДИСЦИПЛИНУ, РАЗВИВАЙТЕ ХО  
ЗЯЙСТВЕННЫЙ РАСЧЕТ, ПОВЫШ АЙ
ТЕ РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ ПРОИЗВОЛ  
СТВА1

В П Е Р Е Д И —
И Н Г У З Е Т Ц Ы

Валочно-трелевочные бригады 
А. Е. Русецкого, А. Ф. Ляпко, 
Н. Н. Верисова из Ингузетского 
леспромхоза широко известны в 
Верхнекетском районе. Они посто
янно перевыполняют производст
венные задания. Несмотря на 
осеннюю распутицу, хорошо идут 
дела в этих бригадах и в октяб
ре. На их счету сотни сверхпла
новых кубометров леса. Не отста
ют от них бригады М. И. Гуляе
ва, М. И. Блохина, перевыполняю
щие суточный график. Из раскря
жевочных бригад впереди брига
да А. П. Морозова.

А. СУЛЕЙМАНОВ.
Верхнекетский район.

В социалистическом соревновании в честь пяти
десятилетия Советской власти больших производст
венных успехов добивается комплексная бригада 
Комсомольского леспромхоза под руководством 
вальщика Антона Афанасьевича Потаповича. Еже
дневно на нижний склад леспромхоза эта бригада 
отправляет по 7 0 — 80 кубометров древесины вместо

шестидесяти кубометров по плану, а е начала года 
на ее счету свыше полутора тысяч кубометров сверх
плановой древесины.

Н А СНИМКЕ: малая комплексная бригада (слева 
направо) — тракторист А . Макаров, бригадир-валь
щик А . А . Потапович, сучкоруб М. Цыбулина, чо- 
керовщик Л. Рябушкин.

Фото В. Ефименко.

о к т я б р е  —  д в  а  тл е  с  я  ч  н  ы

На 10 дней раньше срока 
выполнили план октября рыбаки 
и рыбачки Молчановского завода. 
Ими сдано 4 2 4  центнера рыбы 
при месячном задании 3 90 . От 
добытчиков рыбы не отстают об
работчики. Они уже выпустили

товарной продукции на 21  тыся
чу рублей при месячном плане 
20 тысяч. Первенство в сорев
новании за достойную встречу 
50-летия Октября завоевала 
бригада гослова, которой руково
дит Н. Еронаков. Она выполнила 
за 20 дней октября два месяч

ных плана, сдав 2 4 0  центнеров 
первосортной рыбы. Досрочно 
выполнила план октября бригада 
гослова № 3. Трудовая вахта в 
честь 50-летия Советской власти 
продолжается.

Н. СТЕПИЧЕВ.
Молчановский район.

ДЛЯ БУДУЩЕГО УРОЖАЯ

МАШИНАМ-НАДЕЖНЫЙ РЕМОНТ
У  механизаторов колхоза «Рос

сия» Чаинского района стало пра
вилом: подготовку техники к  буду
щему году начинать ранней осенью. 
В прошлом году к  этой работе кол
хозники приступили во второй поло
вине октября, и через три месяца 
техника была поставлена на линей
ку готовности. Это позволило меха
низаторам тщательно проверить ка
чество подготовки каждой машины.

И нынче комбайны еще находи
лись в поле, а механизаторы уже на
чали готовить новую мастерскую к  
осенне-зимнему ремонту. Уже в пер
вой декаде октября начали ремонти
ровать технику. К этому времени на 
склад завезли необходимые запасные 
части, инструмент. С первого дня ре
монтного сезона механик колхоза 
А. П. Кудрявцев установил для ме
ханизаторов распорядок рабочего 
дня, разработал график ремонта. Осо
бое внимание уделяется качеству 
подготовки техники. Прежде чем ма
шину выпустить из ремонта, ее тща
тельно проверяют, и только после 
этого она становится на линейку 
готовности.

Механизаторы колхоза «Россия» 
значительно опережают график под
готовки техники к  весне. Прошло 
всего две недели, а на линейке готов
ности уже стоят 4 зерновых комбай
на, сеялки, культиваторы, трактор
ные плуги и лущильники. Ремонт 
автомашин и тракторов также ведет
ся по графику.

В ОБКОМ Е  
К П С С

Беседа А. Н. Косыгин,
26 октября Председатель Со

вета Министров СССР А. Н. Ко
сыгин принял в Кремле короля

а с королем Марокко
Марокко Хасана I I  и имел с ним 
дружественную беседу.

(ТАСС).

ДЕЛЕГАЦИЯ НАРОДНОЙ ПАЛАТЫ ГДР В МОСКВЕ

МОСКВА, 26  октября. (ТАСС). 
Сегодня в Москву прибыла де
легация Народной палаты Гер
манской Демократической Рес
публики. Ее возглавляет пред

седатель Народной палаты, за
меститель Председателя Государ
ственного совета ГДР Иоганнес 
Дикман.

Промышленность Москвы досрочно 
завершила план десяти месяцев 1966 года
Коллективы промышленных 

предприятий города Москвы, раз
вернув трудовое соревнование за 
достойную встречу 49 -й  годовщи
ны Октября и 50-летия Совет
ской власти, досрочно, 26  ок
тября, выполнили десятимесячный

план по производству валовой 
продукции и большинства важ
нейших изделий.

До конца месяца промышлен
ностью города будет выпущено 
дополнительно прод^ции на де
сятки миллионов рублей.

(ТАСС).

В сельхозартели имени Ленина то
же после окончания полевых работ 
весь инвентарь был приведен в по
рядок и поставлен на площадки 
хранения. Правление артели сразу 
же организовало ремонт посевной 
техники, почвообрабатывающих ма
шин. Из лучших механизаторов 
здесь созданы звенья по ремонту. С 
первых дш}й работы механизаторы 
значительно опережают график, 
предусмотренный на четвертый квар
тал.

Партийная организация этого кол
хоза направила в мастерскую ком
мунистов. Это дало возможность 
улучшить массово-политическую ра
боту в коллективе механизаторов. 
Итоги соревнования механизаторов 
подводятся почти ежедневно, о пере
довиках пишут в «молниях», стен
ной газете.

К  сожалению, не везде так береж
но относятся к  машинам. Медленно 
развертывается ремонт в совхозе 
«Коломинский», На многих' фермах 
этого хозяйства ремонтные бригады 
не созданы, дефектные ведомости 
на ремонт не составляются. Удивля
ет и то, что на некоторых фермах 
техника даже не свезена с полей. До 
сих пор часть тракторов, прицепных 
машин находится на заобских лугах.

Есть и другие хозяйства, которые 
на осенний ремонт техники смотрят,

как на второстепенное дело. Вот, 
например, совхоз «Чаинский». Как и 
в прошлом году, центральные ре
монтные мастерские до сих пор как  
следует не подготовлены к приему 
сельхозмашин. В цехах МТМ холод
но, потому что котельная до сих пор 
в работу не пущена, не хватает ре
монтного оборудования и инстру
мента, многие узлы механизаторами 
не укомплектованы.

На исходе уже вторая дека
да октября, а к  весне подготовлено 
только 4 сеялки, два лущильника. И 
это в хозяйстве, где насчитывается 
более сотни опытных механизато
ров!

Да что говорить о ремонте, если 
на многих фермах совхозов «Чаин
ский», «Коломинский» тракторы и 
сельхозинвентарь еще не поставле
ны на зимнее хранение. Многие ма
шины не очищены от грязи, не сма
заны и не поставлены на колод
ки.

В хозяйствах Чаинского района 
ремонтные работы сдерживаются 
еще и потому, что руководители рай
онного объединения «Сельхозтехни
ка» не позаботились о своевремен
ном завозе многих запасных частей 
и ремонтных материалов. К ак  и в 
прошлом году, для восстановления 
колесных и гусеничных тракторов 
недостает многих подшипников к  зад
ним мостам и коробкам перемены пе

редач. В ряде хозяйств ничего нет 
для ремонта и регулировки топлив
ной аппаратуры. Такое положение с 
обеспечением колхозов и совхозов 
ремонтными деталями ставит под 
угрозу выполнение плана подготов
ки техники к  весне.

Колхозам и совхозам района в чет
вертом квартале нужно отремонти
ровать 59  тракторов, 48  плугов, 20  
лущильников, 28  грузовых автомо
билей и много другой техни
ки. Время уходит. Однако на 
20 октября не подготовлена и 
четвертая часть техники, тре
бующей ремонта.

А. КУНГУР0В.

ИНФОРМАЦИЯ

На новые точки
Работники Усть-Сильгинской 

нефтеразведки продолжают раз
ведку недр таежного Васюганья. 
После того, как бригада бурово
го мастера В. Ф . Исаева дча ме
сяца строила лежневую дорогу 
к  новой буровой Р-152, вышку 
быстро смонтировала бригада 
вышкомонтажников под руковод
ством ветерана нефтеразведки 
И. П. Шкуматова. На днях брига
да В. Ф . Исаева забурила эту 
скважину, Она бурится на газ. Ее 
проектная глубина —  около 
2.500 метров. В самом сердце 
Васюганья бригада бурового ма
стера С. Г. Гусманова проклады
вает сейчас десятикилометровую 
дорогу к  еще одной новой точке 
на Соболиной площади, где ско
ро появится скважина. Проклад
ка дороги проходит в трудных 
условиях: нефтеразведчикам при
шлось построить мост через Чи- 
жапку, произвести много взрыв
ных работ. Эта скважина начнет 
жить в самом начале декабря.

Д. КОНСТАНТИНОВ.

«Томск студенческий»
В Томске работает экспедиция 

Центральной студии докум ен
тальных фильмов. В ее составе 
— известный режиссер-кинодоку
менталист Василий Катанян и ки
нооператор Николай Даньшин. 
Они снимают очерк «Томск сту
денческий» — кинорассказ о на
шем студенческом городе для 
регулярного киноальманаха «По 
Советскому Союзу», который 
Центральная студия докум ен
тальных фильмов выпускает по 
заказу Всесоюзного общества 
культурных связей с заграницей 
и который рассказывает правду о 
нашей стране зрителям более чем 
ста стран мира. Гости уж е прове
ли съемки в университете и по
литехническом институте, запе
чатлели на пленку музеи и науч
ную библиотеку ТГУ.

Г. ИВАНОВ.

вдоль дорог
Коллектив Ш егарского лесхоза 

приступил к  созданию снегоза
щитных лесных полос вдоль авто
дорог республиканского и мест
ного значения. Уже высажена 
четырехрядная полоса вдоль до
роги Ш егарка — Кожевникове, 
причем первый от дороги ряд 
составлен из яблонь-ранеток; в 
будущ ем цветущие деревья ук
расят это шоссе. Три других ря
да составляют сосенки. Сейчас 
ведется посадка полос вдоль до
роги Ш егарка— Бакчар. Все рабо
ты по посадке деревьев механи
зированы. За пятилетие работни
ками лесхоза будет посажено 
около 120 километров лесных по
лос, которые защитят от заносов 
все основные дороги Ш егарско
го и Кожевниковского районов.

Н. ДЖЕРИХОВ.

На одной из окраин горо
да, в районе карандашной 
фабрики после ремонта сно
ва работает магазин №  6 Том
ского горпищеторга. В тор
говом зале полностью заме
нены устаревшие прилавки и 
витрины на современные. У с
тановлены холодильный при
лавок, холодильный шкаф. 
Для продажи молока и мо
лочных продуктов добавлено 
одно рабочее место. Пол вы
стлан ковровой плиткой, сде
лано мягкое освещение. Ма
газин выглядит приятным и 
уютным.

Н А СНИМКЕ: в торговом 
зале магазина.

Фото Ф. Хитриневича.

О ВЫСТУПЛЕНИЯХ ГАЗЕТЫ «КРАСНОЕ ЗНАМЯ» 
по культурно-бытовому обслуживанию лесозаготовителей

Бюро обкома КПСС отметило, что редакция газеты «Крас
ное знамя» поступила совершенно правильно, опубликовав 
ряд критических материалов о серьезных недостатках в орга
низации культурно-бытового обслуживания работников лес
ной промышленности области.

Ц К КПСС и Совет Министров СССР в постановлении «0  
звитии лесозаготовительной промышленности в 1 96 6  

1 970  годах» требует значительно усилить массово-политиче
скую работу среди работников лесозаготовительных предприя
тий и улучшить их культурно-бытовые условия с тем, чтобы 
обеспечить безусловное выполнение планов вывозки древеси
ны и поставки лесоматериалов.

Однако многие руководители леспромхозов, сплавных кон
тор и лесоперерабатывающих комбинатов, в частности, ди
ректор Асиновского ЛПДК т. Зеиков М. П ., директора Колпа- 
шевского, Молчановского, Уткинского леспромхозов тт. Кали
ниченко П. Л., Валигура М. Ф., Зайцев Г. А., не считают улуч
шение условий жизни лесозаготовителей первоочередной за
дачей, пытаются решать вопросы производственной деятельно
сти предприятий, не решая вопросы быта. Многие замести
тели директоров по быту вместо того, чтобы повседневно за
ниматься своими прямыми обязанностями, часто отвлекаются 
на решение других вопросов.

Не сделали должных выводов из постановления V I плену
ма обкома КПСС «0 состоянии и мерах улучшения культур
но-бытового обслуживания работников лесной промышленно
сти» комбинат «Томлес» (т . Губинский В. М ., т. Кошевви 
В. К .) ,  трест «Томлесстрой» (т . Зайцев И. С .), обллесурс 
(т . Скоробогатов А. С .), управление связи (т. Сарапулов 
А. С .), управление торговли (т. Терентьев С. С .,), управле
ние бытового обслуживания населения (т. Полозов В. П .). Ру
ководители этих организаций медленно решают многие воп
росы по созданию хороших условий жизни в поселках пред
приятий лесной промышленности, не проявляют в этом отно
шении необходимой инициативы и внимания.

Областной совет профсоюзов, обком профсоюза рабочих лес
ной, бумажной и деревообрабатывающей промышленности 
(т. Офицеров В. Я .) слабо направляют усилия профсоюзных 
организаций на повышение культуры и улучшение быта ле

созаготовителей, смирились с теми руководителями, которые 
равнодушно относятся к  их запросам и нуждам.

Тегульдетский, Молчановский, Верхнекетский, Асиновский 
райкомы КПСС и многие партийные организации леспромхо
зов и сплавных контор еще мало внимания уделяют улучше
нию культурно-бытовых условий работников лесной промыш
ленности, редко обсуждают эти вопросы на пленумах, собра
ниях партийно-хозяйственного актива, партийных собраниях 
и заседаниях бюро, не проявляют должной настойчивости и 
требовательности в их быстром решении..

Все это привело к  тому, что во многих населенных пунк
тах, где живут работники лесной промышленности, плохо ор
ганизованы торговля и общественное питание, нередки пере
бои в снабжении населения овощами, мясом, рыбой, не хвата
ет многих промышленных товаров. В ряде поселков до сих 
пор нет телефонной связи, несвоевременно доставляется поч
та. Автобусное движение внутри крупных населенных пунк
тов и до районных центров зачастую не организовано. Неко
торые больницы и медицинские пункты не укомплектованы 
врачами и средним медицинским персоналом. Плохо работа
ют многие клубы и библиотеки.

В большинстве населенных пунктов неудовлетворительно 
ведутся строительство и ремонт жилых домов, крайне мед
ленно расширяется • сеть магазинов, объектов коммунального 
хозяйства, здравоохранения, зданий культурно-просвети
тельных учреждений.

Бюро обкома КПСС признало выступления газеты «Крас
ное знамя» по вопросам улучшения культурно-бытового об
служивания трудящихся лесной промышленности правильны
ми и своевременными и обязало редакции областных и рай
онных газет, редколлегии многотиражных и стенных газет, 
комитет по радиовещанию и телевидению,^редакции районно
го радиовещания считать одной из важнейших задач органи
зацию общественного контроля за ходом строительства ж и 
лых домов, школ и культурно-бытовых объектов.

Бюро обкома партии обязало руководителей комбината 
«Томлес», треста «Томлесстрой», предприятий лесной про
мышленности, управлений и отделов облисполкома, о.блсов- 
профа. обкома профсоюза рабочих лесной, бумажной и дере

вообрабатывающей промышленности, партийные, профсоюз
ные и комсомольские организации леспромхозов, сплавных 
контор, лесоперевалочных и деревообрабатывающих, ком
бинатов разработать мероприятия по выполнению постанов
ления Ц К КПСС и Совета Министров СССР «0 развитии ле
созаготовительной промышленности в 1 9 6 6 — 1 970  годах».

Горкомы,-райкомы КПСС, парторганизации лесозаготови
тельных и деревообрабатывающих предприятий должны уси
лить массово-политическую, организаторскую работу на пред
приятиях лесной промышленности, активизировать деятель
ность групп политинформаторов, лекторов, культпросветра
ботников. Нужно развернуть среди рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих массовое социалистическое 
соревнование за досрочное выполнение пятилетнего плана и 
обязательств к  50-летию Советской власти и на этой основе 
обеспечить значительное улучшение экономических показате-, 
лей работы предприятий, выполнение планов, вывозки древе
сины и поставки лесоматериалов. Необходимо усилить вни
мание к  вопросам культурно-бытового обслуживания работни
ков лесной промышленности, воспитывать у каждого руко
водителя чувство ответственности за создание нормальных 
условий жизни и отдыха для рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих.

Комбинату «Томлес» и обкому профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатывающей промышленности реко
мендовано при подведении итогов социалистического соревно
вания между предприятиями лесной промышленности и поощ
рении руководителей этих предприятий считать одним из 
важнейших показателей уровень культурно-бытового обслу
живания трудящихся, выполнение заданий по строительству 
и ремонту жилья, магазинов, складов, холодильников, учреж
дений культуры, мастерских, фотографий и других объектов 
сферы обслуживания населения.

За равнодушие и неудовлетворительную организацию быто
вого обслуживания работников лесозаготовительной промыш
ленности области заместителю начальника комбината «Том- 
лес» т. Кошевых В. К . объявлен строгий выговор с занесе
нием в учетную карточку. Начальник комбината «Томлес» 
т, Губинский В, М. строго предупрежден,

Q
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НОВЫЙ ВЗЛЕТ СОРЕВНОВАНИЯ О Ш И Б К И  
не пошли впрок

Откроешь утром свежий номер га
зеты, и первое, что бросается в гла
за ,— заголовки «Юбилейная вахта», 
«В честь 50-летия Октября». Под 
ними— рапорты коллективов, обяза
тельства трудящихся, их мысли, раз
думья, поиски. Эти газетные строки 
сейчас точно отражают стремления 
советских людей, решивших отме
тить 50-ю годовщину Советской вла
сти новыми достижениями.

Подготовка к  50-летию Октября 
развертывается во всех сферах об
щественной жизни, но прежде всего 
*—  в экономической, трудовой. На 
предприятиях широкой волной раз
вертывается социалистическое со

ревнование. Районный комитет пар
тии, первичные партийные организа
ции озабочены прежде всего тем, 
чтобы направить творческую энер
гию людей на решение конкретных 
проблем производства, на более пол
ное использование резервов. Сейчас, 
ка к  никогда, необходимо четко орга
низовать соревнование, устранить из 
него все отжившее, формальное, по
заботиться, чтобы в нем полностью 
утвердился дух творчества.

Эти вопросы были предметом об
суждения на пленуме Ленинского 
райкома партии, на партийных и ра
бочих собраниях. С интересом в кол
лективах обсуждалось выступление 
ленинградских рабочих в газете 
«Правда» «Не с цифрой, а друг с' 
другом». Авторы письма в редакцию 
точно подметили наметившиеся в по
следнее время элементы парадности и 
формализма в организации соревно
вания. Подобные примеры имели ме
сто на многих предприятиях и наше
го района.

Неловко было слушать справед
ливые слова бригадира электриков 
подшипникового завода, делегата 
X X III  съезда КПСС Н. П. Малинов
ского о том, что он и члены его 
бригады узнавали о присуждении им 
почетных грамот зачастую случайно, 
некоторые из них они забирали со 
стола у начальника цеха, а некото
рых вообще так и не получили.

Партийные организации сейчас 
проявляют заботу о том, чтобы в со

ревновании последовательно соблю
дались ленинские принципы его ор
ганизации: широкая гласность, срав
нимость результатов, возможность 
повторения опыта передовиков, ис
пользование великой силы примера 
для лучшего, наиболее высокопроиз
водительного труда с применением 
новейших .достижений науки и тех
ники, моральное и материальное воз
награждение успеха. Инициаторами 
юбилейной вахты выступили лучшие 
люди труда, признанные маяки кол
лективов. Многие из них за успехи 
в выполнении семилетнего плана от
мечены высокими правительственны
ми наградами.

Орден Ленина засиял на днях на 
груди Антона Мироновича Плохих —  
мастера Томского ЛПДК. Антон Ми
ронович 18 лет работает на комбина
те, прошел путь от рабочего до ма
стера смены. Коллектив смены под 
его руководством систематически 

перевыполняет задания. А. М. Пло
хих является инициатором внедрения 
метода погрузки вагонов с «шап
кой», что позволило дополнительно 
перевезти fa  семилетку 30 тысяч 
кубометров леса. Коллектив смены 
определил себе новые высокие рубе
жи к 50-летию Октября.

Большим авторитетом на спичеч
ной фабрике «Сибирь» пользуется 
кавалер ордена Ленина, слесарь, сек
ретарь цеховой партийной организа
ции Александр Петрович Вяткин. 
Александр Петрович работает на фаб
рике 33 года. В народе о таком го
ворят: мастер —  золотые руки. Его 
руками произведена замена станоч
ного парка новым высокомеханизи
рованным оборудованием, что позво
лило коллективу цеха увеличить про
изводительность труда на 10 про
центов.

На предприятиях района все шире 
развертывается движение бригад за 
право называться коллективом име
ни 50-летия Великого Октября. При
нимая обязательства, бригады вызы
вают на соревнование евоих соседей 
по цеху, а то и родственные брига
ды других предприятий. Надо отме
тить серьезный, вдумчивый и твор-

Стройиндустрия —ударный фронт

з а и о р о з И Е Г ц е х
Эта история стара. Цех метал

лической оснастки на головном 
заводе объединения предприятий 
строительных материалов начали 
строить еще в 1 959  году. Откровен
но говоря, не такое уж  это большое 
сооружение —  один пролет длиною 
4 5  метров. Но строительство, как ви
дим, затянулось на многие годы. 
Нынче коллектив строительного 

управления № 1 треста «Томск- 
строй» взял на себя обязательство 
сдать этот объект к  1 сентября. На
чальник управления А. М. Гитлиц 
уверял всех, что цех войдет в экс
плуатацию в намеченный срок. По
этому место, которое занимал рань
ше коллектив цеха металлической 
оснастки, было отдано участку эле
ментов добора, который изготавлива
ет для крупнопанельного домострое
ния различные плиты, козырьки и 
другие изделия.

В теплое время цех выселили под 
открытое небо, надеясь, что в сен
тябре он получит новые производст
венные площади. Минул сентябрь, на 
исходе октябрь, на дворе зима, а цех 
так и находится на улице. Предприя
тия объединения испытывают ост
рую нужду в металлических формах 
и опалубке, а готовить их негде. В 
результате имеющиеся производст
венные мощности осваиваются край
не медленно. Например, мощность за
вода крупнопанельного домостроения 
должна была достичь 70 тысяч квад
ратных метров жилья в год, а она 
доведена лишь до 50 тысяч. Из-за 
отсутствия металлической опалубки 
приходится изготовлять изделия в 
деревянной. От этого сильно страда
ет качество изделий сборного желе
зобетона.

Сейчас, когда сроки сдачи объек
та сорваны, строители ищут различ
ные оправдания. Главный инженер 
управления №  1 А. И. Андросенко, 
например, говорит, что в проекте бы
ла допущена ошибка —  фундамен
ты попадали на действующую тепло
трассу. Заказчик в течение месяца 
решал вопрос о ее переносе. Время 
было потеряно. Объединение пред
приятий строительных материалов 
плохо обеспечивало этот цех сборны
ми железобетонными конструкциями 
и столярными изделиями. Управле

ние комплектации и централизованг 
ных перевозок треста «Томскстрой» 
с большими перебоями доставляло 
кирпич. Иногда каменщики проси
живали неделями. На объекте в мае, 
июне и июле не было крана. Кирпич 
и раствор приходилось поднимать 

вручную. Были срывы в доставке 
раствора. По этим причинам 500 ку 
бометров кладки вели "более четырех 
месяцев.

Долго решался вопрос об изготов
лении укороченных плит перекры
тия. Наконец, их все-таки дали. Но 
сказалось, что у крана К -1 2 3  мала 
длина стрелы, чтобы уложить пли
ты. Надо было удлинить стрелу за 
счет гуська. Привезли и гусек, но 
управление механизации с 29 сен
тября никак не может подготовить 
кран к  работе. Цех до сих пор не 
перекрыт.

Заказчик не выдал еще чертежей 
и оборудования на отопительную си
стему цеха, хотя сроки давно про
шли.

Все это так. Бесспорно, объедине
ние предприятий строительных ма
териалов, где начальником В. Д. Яро
славцев, несерьезно отнеслось к  
строительству цеха металлической 

оснастки. На свой кровный объект 
оно,задерживало поставки различных 
конструкций и материалов. Это сдер
живало строителей. Но и А. М. Гит
лиц, и А. И. Андросенко не прояви
ли необходимой настойчивости и 
энергии, чтобы организовать строи
тельство цеха ударными темпами. 
Даже после суровой критики, кото
рой они были подвергнуты на об
ластном совещании строителей и ра
ботников промышленности строитель
ных материалов, состоявшемся 7 ок
тября, они не сделали правильных 
выводов. Сегодня на важнейшем пу
сковом объекте работает всего не
сколько человек. Такими силами цех 
не пустишь в эксплуатацию.

Строители заморозили цех метал
лической оснастки. Люди работают 
под открытым небом. Строительству 
цеха не видно конца, хотя дел оста
лось не так много. Если взяться по- 
настоящему, то объект можно сдать 
в этом году. Не только можно, но и 
крайне необходимо.

В. ЖИРНОВ, 
наш общественный корреспондент.

!Л Е К Т О Р И И

Готовясь достойно отмстить 
50-летие Октября, правление об
ластной организации общества 
«Знание» вместе с кафедрами об
щественных наук томских, вузов 
создало 1 4  лекториев в районах 
области. В них прошли первые 
лекции. Лекцию доцента универ
ситета Н. Блинова « У  истоков 
томской большевистской органи
зации» прослушали бакчарцы. 
Проблемам формирования научно
го мировоззрения посвящен цикл 
лекций, который начали читать

Н А  С Е Л Е

сотрудники кафедры философии 
ТПИ в Еолпашеве. Большой инте
рес у инженерно-технических ра
ботников Молчановского и Перво
майского районов вызвал цикл 

лекций по актуальным проблемам 
экономического развития СССР, 
разработанный сотрудниками ка
федр политэкономии ТПИ и ТГУ. 
Преподаватели кафедр истории 
КПСС этих вузов читают в Аси- 
новском и Зырянском районах 
другой цикл —  «КПСС в период 
строительства коммунизма».м. витю ш онок,

ческий подход к  принятию обяза
тельств. Для примера приведу обяза
тельства бригады Н. П . Малиновско
го. Электрики обязуются: на один
день раньше срока выполнять гра
фик планово-предупредительного ре
монта, обеспечить безаварийную, бес
перебойную работу технологическо
го оборудования, во время ремонта 
сократить вдвое его простои, сэко
номить 50 человеко-часов в месяц 
и отработать их на выполнении ме
роприятий по внедрению промыш
ленной эстетики, повышению куль
туры производства. Плены бригады 
решили ежемесячно внедрять по од
ному рационализаторскому предло
жению, быть примером на работе, в 
быту, в общественной жизни, актив
но участвовать в охране обществен
ного порядка.

На швейной фабрике все бригады 
вызвали друг друга на соревнование. 
Бригада цеха N» 2 , где бригадиром 
Г. Д. Федотова, решила бороться за 
звание бригады имени 50-летия Ве
ликого Октября. В ее обязательствах 
записано: задания двух лет по вы
пуску валовой и товарной продукции 
в полном ассортименте выполнить к  
7 ноября 1 967  года, производитель
ность труда повысить на 4 процента 
в год, освоить 36 новых современных 
фасонов одежды, каждый член брига
ды должен в совершенстве изучить 
все технологические операции свое
го звена. За счет экономии вспомо
гательных материалов швеи обяза
лись проработать два дня на сэко
номленной фурнитуре. С этими обя
зательствами они пришли на собра
ние бригдды Е. И. Мироновой из 
этого же цеха и вызвали их на тру
довой спор. Вызов принят.

По, примеру ленинградских и мо
сковских заводов предприятия райо
на вызывают на соревнование друг 
друга. Коллектив Томского лесопере
валочного и деревообрабатывающего 
комбината бросил вызов труженикам  
Асиновского комбината, подшипни
ковый завод намерен вызвать завод 
режущих инструментов, завод рези
новой обуви —  «Томкабель», швей
ная фабрика —  «Сибирячку» и т. д.

Но делается это пока робко, хотя 
значимость такого рода соревнования 
между коллективами предприятий 
велика.

Развертыванию соревнования меж
ду коллективами способствует и- то, 
что обком КПСС и облисполком уч
редили 20  Красных знамен, которые 
будут вручены на вечное хранение 
победителям соревнования в честь 
50-летия Советской власти.

Соревнование в честь юбилея Ро
дины развертывается и между райо
нами. На днях в адрес нашего рай
кома КПСС пришла телеграмма из 
г. Новосибирска. Трудящиеся Заель- 
цовского района Новосибирска вы
звали на трудовой спор тружеников 
нашего района. В свою очередь, мы 
намерены потягаться за лучшее вы
полнение юбилейных обязательств и 
с трудящимися Кировского района.

На наш взгляд, было бы жела
тельно, чтобы горком КПСС и гор
исполком учредили Красное знамя и 
вручили его на вечное хранение рай- 
ону-победителга.

У  нас в районе учреждена Книга 
50-летия Великого Октября. В нее 
накануне юбилея будут занесены 
наиболее выдающиеся достижения 

коллективов, отдельных трудящихся 
по выполнению обязательств.

Соревнование в честь 50-летия Со
ветской власти развивается пе толь
ко среди работающих в сфере произ
водства. В него включаются коллек
тивы предприятий торговли, общест
венного питания, коммунально-бы
товых и других.

Очень валено, что трудящиеся стре
мятся встретить славную годовщину 
и новыми достижениями в культур
ной жизни, в благоустройстве, укра
сить свой быт. На сессии райсовета 
рассмотрен и утвержден план меро
приятий по благоустройству, озеле
нению и санитарной культуре райо
на. У  нас находит все большую под
держку инициатива жителей улицы 
Партизанской, обязавшихся к  юби
лею навести на своей улице и усадь
бах образцовый порядок.

на лучшее благоустройство улицы, 
усадьбы, дома.

В развитии соревнования много 
еще нерешенных вопросов, отдель
ные партийные организации прояв
ляют медлительность.

Важным этапом в соревновании, 
посвященном предстоящему юбилею, 
является достойная встреча 4 9 -й  го
довщины Октября и успешное завер
шение государственного Плана пер
вого года новой пятилетки. Однако 
дела идут пока плохо. План сентября 
промышленность района выполнила 
лишь на 97 процентов. Стране не
додано на 516  тысяч рублей продук
ции, в том числе много подшипни
ков, кабеля, карандашной дощечки, 
колбасных изделий и т. д. Не выпол
нили 9-месячного плана по выпуску 
валовой продукции 6 предприятий 
района: подшипниковый завод, «Том- 
кабель», карандашная фабрика, 
ЛПДК, фабрика детской игрушки, 
завод «Металлист». Многие пред
приятия не справились с планом по 
важнейшим технико-экономическим 

показателям.
Сейчас райкому КПСС, партийным, 

профсоюзным, комсомольским орга
низациям, руководителям предприя
тий предстоит добиться ритмичного 
выпуска продукции. Заслуживает 
поддержки инициатива подшипнико
вого завода. Здесь объявлено сорев
нование за выполнение декадного 
задания. Для победителей установле
ны премии: за первое место для 
участков и смен— 150 рублей, ма
стер и профорг получат по 20 рублей, 
за вторые места— соответственно 125  
и 15 рублей. Премии вручаются сра
зу же после подведения итогов. О 
них оперативно узнает весь коллек
тив. Результаты не замедлили ска
заться: предприятие в октябре ра
ботает’ гораздо-ритмичнее.

Выполнение государственных пла
нов текущего гсда и явится необхо
димым фундаментом успешной, под
готовки к  славному юбилею Роди
ны.

.Ю .  ЛИТВИНЦЕВ,
первый секретарь Ленинского
райкома КПСС.

Начался новый учебный год в си
стеме комсомольского политического 
просвещения. Прошли первые занятия 
в кружках, созданных и у нас на за
воде.

Они оставили у большинства пропа
гандистов не совсем приятное впечат
ление. На совместном организацион
ном занятии кружков «Глобус», «Кру
гозор» и «Беседы о партии» присутст
вовало около 20  человек. Для ком
сомольской организации завода «Сиб- 
электромотор» это очень мало. Такое 
начало настраивает на критический 
лад, начинаешь думать, анализиро
вать, искать причины неудачи.

А причина в том, что ня заводской 
комитет комсомола, ни секретари 
цеховых комсомольских организа
ций, ни, наконец, сами пропаганди
сты заранее комплектованием круж 
ков не занимались. Утром 1 8  октяб
ря, в день занятий, списков круж 
ковцев еще не было. Лишь пе
ред обедом секретарь заводского ко
митета ВЛКСМ Ф. Файзов и замести
тель секретаря по идеологической 
работе Н. Санькова отправились по 
цехам записывать желающих зани
маться. Плоды такого подхода не 
замедлили сказаться.

Еще один факт, характеризующий 
«ответственность» наших комсомоль
ских активистов за учебу, В день 
первого занятия в двух самых круп
ных цеховых организациях проходи
ли', заседания бюро ВЛКСМ. Б итоге 
ни один из членов бюро на занятиях 
кружков не присутствовал, никто не 
пришел также из комсомольцев. Пе
ренести заседания бюро на другой 
день было нельзя, так как на сле
дующий день в этих цехах были на
значены отчетно-выборные комсо

мольские собрания. Но, наверно, 
можно и даже нужно было бы пере
нести занятия кружков. Товарищи из 
комитета комсомола об этом не по
думали.

Как видно, уроки прошлого учеб
ного года не пошли впрок. Тогда бы
ло организовано три кружка, но ни 
один из них не работал так, как  
нужно. В кружке «Молодежь и об
щественный прогресс» не состоялось 
ни одного занятия. В кружке «Наш  
Ленинский комсомол» прошло лишь 
два занятия, и на этом он прекратил 
свое существование. Несколько луч
ше шли дела в кружке «Кругозор», 
где прошло пять занятий, но про
грамма его существенно отличалась 
от рекомендованной.

Каковы же причины таких неудач 
в работе кружков? Их несколько. По
пробуем остановиться на некоторых 
из них более подробно: Слушателями 
кружков были в основном, подростки 
16 —  17 лет. Некоторые из них не 
хотели учиться даже в школе. Н уж
но было проделать большую работу 
заводскому комитету ВЛКСМ и ком
сомольским активистам, чтобы убе
дить ребят в полезности и необходи
мости посещения кружков. Но сде
лать это в полной мере комитету ком
сомола не удалось.

Юноши и девушки 16 —  17 лет —  
аудитория не из легких. К  такой ау
дитории нужен особый, очень уме
лый подход. Заинтересовать таких 
слушателей может только опытный 
пропагандист, умеющий интересно 
подать материал, вовлечь слушате
лей в разговор, заставить их думать, 
размышлять над поставленными воп
росами. Наши пропагандисты— моло
дые, начинающие. Желание работать 
у них есть, но опыта и знаний не 
хватает. Поэтому одни из них пыта

лись точно следовать программам 
кружков, не учитывая, что аудито
рия не готова к  восприятию материа
ла, другие, наоборот, уловив наст
роение слушателей, слишком  ̂дале
ко уходили от рекомендованной про
граммы. Кроме того, некоторые во
просы программы, например, круж 
ка «Кругозор», в какой-то степени 
осложнены для начинающего про

пагандиста. Сам он, может быть, и 
разберется в этих вопросах, но про
сто и толково передать слушателям 
то, что он понял, удается не всегда. 
А одно неудачное занятие, тем бо
лее первое, сразу же может ослабить 
интерес аудитории к  посещению то
го или иного круж ка в дальнейшем. 
На начинающего пропагандиста ло
жится большой моральный груз —  
не подорвать у слушателей интереса 
к  учебе, тем более у  таких слушате
лей, которые еще не до конца поня
ли силу и необходимость политиче
ских, знаний.

Нужно подчеркнуть также, что 
слово «учеба» означает не только 
голое прослушивание того, что го
ворит пропагандист, но и закрепле
ние того, что получил слуша
тель на занятии и самоподго
товкой. То есть должны быть 
и собеседования, где слушатели мо
гут поспорить, высказать свои 
взгляды по тем или иным темам. 
Поэтому пропагандист должен так 
построить свои занятия, чтобы слу
шатели заинтересовались обсуждае
мой проблемой и попытались бы по
читать первоисточники. Если же  
аудитория не готовится к  занятиям, 
то интерес к  учебе теряется, и число, 
слушателей от занятия к  занятию 
уменьшается. Так получилось и у  
пас.

Два слова о кружке «Кругозор». 
Это —  один из начальных кружков, 
в которых юношам и девушкам мож
но получить элементарные основы 
политических знаний, научиться вер
но оценивать факты и явления об
щественной жизни. Программа этого 
кружка, как уже говорилось, слож
на. Сам пропагандист зачастую с 
трудом может разобраться в материа
ле, а посоветоваться ему не. с кем. В 
заводском комитете комсомола нет 
человека, который целиком отвечал 
бы за работу с пропагандистами, по
могал бы в нужную минуту делом 
или квалифицированным советом.

П%чощь нужна большая, и не тольг 
ко от заводского комитета, но и от 
райкома и горкома ВЛКСМ. Та же 
помощь, которую они оказывали, бы
ла недостаточной.

Имелись трудности и организаци
онного характера. Поскольку завод 
работает в три смены, в кружках  
оказываются подростки, .работающие 
в разных сменах. На наш взгляд, 
нужно или создавать кружки в каж 
дой смене, или же иметь пропаганди- 
стов-дублеров.

Говоря о комсомольской политуче
бе на нашем заводе, хочется упомя
нуть о роли парткома в этом деле. 
«Роли», как таковой, не было. Была 
позиция стороннего наблюдателя. Ни 
на одном из заседаний парткома во
прос о политическом обучении моло
дежи не обсуждался.

Сравнивая начало занятий в ны
нешнем году с тем, что делалось в 
прошлом, можно сказать, что поло
жение пока почти не изменилось,

В. МАРТЫНЕНКО,
А. АНТИПОВ,

пропагандисты завода «Сиб-
электромотор».

В районе будет проведен конкурс

Е В вышкомонтажном цехе Александровской конторы эксплуатационного бурения хорошо отзыва- 
Е ются о молодом рабочем Леониде Александровиче Матушкине. Леонид Александрович работал в 
Е Тюменской области, а теперь помогает томичам в освоении нефтяной целины.

I С Л У Ж Б Ы  Г Л А В Н Ы Е
Е По роду своей деятельности 
i  мне приходится рассматривать не- 
Е мало различных таблиц, диаграмм, 
Е отчетов, схем. Если так можно 
S сказать, это бесстрастные слепки, 
Е рентгеновские пленки произзодст- 
I  ва, фиксирующие то, что есть, 
S без всяких ссылок на объектив- 
|  ные или субъективные причины. 
|  По ним можно делать и бесприст- 
Е растные выводы. Вот две цифры. 
= Буровые бригады Л. Д. Садовика 
I  и М. М. Нурлыгаянова добились 
Е скорости проходки на станок в 
Ё месяц 1 .1 2 0 — 1 .1 80  метров, по 
S экспедиции же в целом скорость 
|  составляет немногим больше" 900  
1  метров. Нужно оговориться,  ̂ что 
Е две другие бригады имеют более 
|  низкие показатели в основном по- 
Е тому, что у них были переходя- 
Е щие скважины в начале года. Но 
5  эта оговорка только подчеркивает 
S вывод, что нам вполне под силу 
§  уже в этом году добиться скоро- 
I  стей, запланированных на 1967  
Е год. Мы уже вплотную подошли к  
=  ним.

Е Для подтверждения этого вы- 
I  вода я приведу еще примеры. Все 
Е последние пять скважин в экспе- 
Е диции пробурены с большим опе- 
Е режением графика. Ускорение со- 
Е ставляет от 4 до 16 суток. Брига- 
Ё да М. М. Нурлыгаянова скважи- 
£  ну глубиной 2 .4 3 5  метров пробу- 
Ё рила со скоростью 1 .9 8 0  метров 
S и сэкономила 13 дней. На следу- 
Ё ющей скважине глубиной' 2 .4 0 0  
Ё метров скорость достигнута 1 .8 00  
Е метров.
Е Бригада Л. Д. Садовика 2 .5 00  
Е метров прошла со скоростью 1 .3 00  
Ё метров. Пять дней сэкономила 
s  бригада мастера В. Г, Колчина.

Бригада А. М. Окунева установи
ла рекорд скорости по Новосибир
скому геологическому управле
нию.

Эти примеры убеждают еще 
раз, что мы можем выйти на нор
мативные скорости бурения и да
же перекрыть их. Значит, уже се
годня возможно преодолеть рубеж 
1 96 7  года, когда каждой бригаде 
предстоит пробурить около 12 ты
сяч метров со средней скоростью 
1 .1 2 0 — 1 .1 80  метров.

Постановление правительства 
обязывает Васюганскую экспеди
цию подготовить Мыльджинское 
газовое месторождение к  защи
те запасов в ближайшие два года. 
Поэтому нам приходится равнять
ся не столько на планы, сколько 
на фактические результаты и на
ши потенциальные возможности. 
А они убеждают, что вполне под 
силу гораздо большие рубежи, что 
буровые бригады могут работать 
гораздо лучше.

Но как это ни парадоксально, 
зависит это уже не от самих буро
виков. Да, мы должны и дальше 
совершенствовать технологию бу
рения, внедрять прогрессивные 
режимы, новые механизмы, совер
шенствовать организацию труда 
бригад. И все-таки сегодня сложи
лось такое положение, при кото
ром главное зависит не от буро
виков, а от вышкомонтажников. 
И  в нашей экспедиции, и в других 
организациях подготовительные 
работы, строительство вышек ста
ли самым узким местом в произ
водственном потоке. От них за
висит успех деятельности, зависят 
количественные и качественные 
показатели.

Я  сказал, как могут быстро бу

рить наши бригады. Но нужно 
сказать и о том, сколько време
ни им приходится терять в ожи
дании, пока подготовят скважи
ны. «Окна» замучили буровиков. 
Простои между окончанием буре
ния одной скважины и началом 
другйй занимают недели, доходят 
и до месяца. За полугодие про
стои составляют 6 станко-меся- 
цев, то есть каждая бригада’ поте
ряла по полтора месяца. С учетом 
достигнутой скорости экспеди
ция «недобрала» из-за простоев 
5 .4 6 0  метров. Эти метры могли 
быть получены при той лее про
изводственной базе, при почти 

тех же затратах (дополнительные 
расходы только на материалы и 
трубы).

Получается, что из-за недостат
ков в организации производства, 
слабости вышкомонтажного це

ха мы потеряли метраж, равный 
объему проходки за полгода брига
дой буровиков. Вышкомонтажный 
цех сейчас просто не в состоянии 
улучшить свою работу и устра
нить «окна». Работа вышкомон
тажников очень трудоемка и 
почти не механизирована.

По нормативам положено иметь 
на одну бригаду; бульдозер, три 
тракторных крана —  семитонный, 
десятитонный и двадцатипятитон
ный, пароподогревательную уста
новку, пневмоустановку с отбой
ными молотками. Мы же имеем на 
три бригады два крана и один 
бульдозер. Для рабочих не хва
тает даже заводского инструмен
та. Монтажники пользуются тя
желыми и неудобными ключами 
собственного изготовления. Они 

лишь мечтают о заводском инст

рументе, гайковертах, об электро
станциях, которые позволят под
нимать вышки электролебедками. 
Приспособления, механизмы, мо
бильный транспорт —  без этого 
труд монтажников не сделать бо
лее производительным.

Сейчас стоит задача довести * 
сроки строительства буровой до 
2 0 — 22 дней, затем до 1 8 — 15. 
Сроки я называю вполне реаль
ные при условии повышения тех
нической оснащенности цеха. При 
небольших расстояниях (до 20  
километров) экономичнее строить 
дороги и перетаскивать вышки, 
чем разбирать и собирать их за
ново.

Нас вполне будет устраивать 
дорога шириной 12 метров. Стро
ить ее должна специальная брига
да. Начальник экспедиции А. В. 
Летицкий предлагает, структуру 
бригады: 3 взрывника, 4 — 5
вальщиков с двумя бензопилами 
плюс два бульдозера. Взрывники 
взрывами валят деревья, валь
щики кряжуют их, бульдозеры го
товят полотно. Но внедрить собст
венное предложение руководите
ли экспедиции не смогут до тех 
пор, пока Новосибирское геологи
ческое управление не выделит 
нам достаточное количество 
бульдозеров.

Много времени в буровых 
бригадах уходит на ремонт труб, 
хотя производить его необходимо 
централизованно, в мастерских 
экспедиции. Такой ремонт будет 
и дешевле, и доброкачественнее, 
и главное, освободятся буровики 
от несвойственной им работы.

До сих пор мы не можем раз
решить еще одного вопроса— по
высить ответственность работни

ков промыслово-геофизической 
службы за сроки исследований. 
Они всегда не укладываются в по
ложенные нормы времени, затяги
вают исследования на три— пять 
дней. А ведь считается, что сква
жина в эти дни бурится: возраста
ет продолжительность проходки, 
падают скорости, снижается зара
боток буровиков. И что еще важ
но— наносится моральный урон 

рабочим. Во всех бригадах сей
час большой' подъем, вызванный 
соревнованием. Экономятся ча

сы, минуты, а тут пропадают на
прасно с у т р . Буровики по чу
жой вине не получают премии за 
ускорение. Конечно, их это но 
может не обижать.

Большие претензии у бурови
ков к  снабженцам. Необходимо 
улучшить снабжение запасными 
частями к  насосам, грязевыми 
шлангами, канатами для лебедок, 
машинными ключами, элеватора
ми. Нужно, наконец, добиться, 
чтобы бригады не возили за со
бой всю мелочевку с буровой на 
буровую, а получали ее в комп
лекте вместе со станком.

Мне хочется еще раз подчерк
нуть, что нельзя больше разви
вать одну, пусть и ̂ наиболее важ
ную, службу, не обращая внима
ния на остальные. Только комп
лексное усиление их, повышение 
технической оснащенности всех 
участков производства позволят 
экспедиции идти дальше. Иначе 
будут существовать ножницы, ко
торые нам не позволяют работать 
в полную мощность, брать новые 
рубежи.

С. ЗАХАРОВ, 
начальник отдела труда и зар
платы Васюганской экспеди
ции.
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На большинстве лесоперева

лочных предприятий можно на
блюдать: на обмере, учете и сор
тировке древесины еще царст
вует ^ручной труд. Человек где 
линейкой, а где и «на глазок» 
определяет диаметр движуще
гося по транспортеру брёвна. 
Другой заносит цифру в блок
нот, ставит на бревно марку, 
подсчитывает кубатуру. Третий 
зацепляет багром бревно, бегая 
по эстакаде.

Однако и здесь на смену ма
лопроизводительному ручному 
ТРУДУ приходит механизация. 
Позаботились об этом томские 
политехники.

Вот картина недалекого бу
дущего. В будке, там, где брев
но с водной секции переходит 
на горизонтальную бревнотас
ку, сидит оператор. Перед ним 
— пульт управления с десятью 
тумблерами на два положения 
каждый (стандартная бревно
таска имеет 20 привалов). Опе
ратор, определив сортимент 
бревна, нажимает соответству
ющий тумблер. Включается ав
томатика, и можно быть уве

ренным, что бревно попадет в 
нужный привал.

Пульт управления связан ка
белем с машиной, именуемой 
«Адресом». Это невысокое ме
таллическое сооружение, внеш
не чем-то напоминающее ста
ринный комод. В каждом «ящи
ке» такого «комода»— специали
сты называют эти «ящики» 
блоками — расположены фер- 
рит-транзисторные ячейки па
мяти. Информация оператора 
поступает в соответствующую 
ячейку и хранится там до тех 
пор, пока адресованное бревно 
не пройдет задним торцом дат
чик начала отсчета. Этот дат
чик представляет собой опти
ческую систему с фотодиодом. 
С одной стороны бревнотаски 
стоит лампа, луч которой на
правлен на фотодиод, располо
женный по другую сторону 
транспортера. В " момент про
хождения бревна между источ
ником света и диодом-приемни
ком информация из ячейки па
мяти поступает в другую ячей
ку, соответствующую, скажем, 
пятому или десятому привалу. 
Из этой ячейки, которая назы

вается носителем информации, 
поступает команда на сброс. У 
каждого привала установлены 
свои датчики с фотодиодами. 
И когда задний торец бревна 
пройдет датчик нужного при
вала, автоматически срабаты
вает сбрасыватель.

Сейчас это кажется не очень

„А Д Р Е С *
сложным. Но в том и состояла 
задача коллектива кафедры 
электрических машин и аппара
тов ТПИ, чтобы найти самый 
простой вариант из арсенала 
автоматических устройств и ме
ханизмов.

Над разработкой «Адреса» 
работали аспирант В. В. Тере
хин (это тема его кандидатской 
диссертации), ассистенты М. А. 
Житков, А. И. Сапожников, 
Л. С. Удут, инженеры О. Г. Ма- 
карченко, А. Д. Митаенко, В. И. 
Чирьев, К. С. Шаминов. Руко
водил работами заведующий ка

федрой доцент А. И. Зайцев.
Коллектив, как видите, боль

шой. Но работе приходилось 
отдавать все время — и меж
ду лекциями, и после занятий. 
Редкое утро кто-нибудь из эн
тузиастов не приносил новой 
мысли. Из всей массы догадок, 

I предложений сообща выбирали

самое нужное, самое важное. 
Дебатов было много, особен
но по главному принципу дей
ствия «Адреса».

Когда был создан первый 
вариант этого умного механиз
ма, никто не думал, что вскоре 
снова придется начинать все 
с начала. И вдруг, уже после 
испытаний на Новосибирском 
ЛПДК, когда стали готовить 
систему к промышленному про
изводству, неожиданно родил
ся новый вариант электронной 
машины.

В старом авторов не устраи

вала сложность обслуживания. 
Все детали, все многочислен
ные ячейки памяти, все узлы, 
провода и проводочки были 
связаны друг с другом. Если 
выходил из строя один эле
мент, останавливалась вся ма
шина. Неисправность найти 
трудно. Взаимозаменяемость

блоков была плохо разработа
на.

И изобретатели не останови
лись перед тем, чтобы перекон
струировать свое детище. Упро
стили устройство ячеек памяти, 
поставили в «комод» резерв
ный «ящик», на который мож
но переключить тот, что «заба
рахлил». Теперь машина даже в 
случае какой-то неисправности 
не остановится. А неисправный 
блок нужно просто вынуть из 
стойки и отнести в мастерскую.

Сейчас электронная машина 
«Адрес-3», предназначенная

для автоматического управле
ния разгружающими устройст
вами, устанавливается на Том
ском лесоперевалочном и дере
вообрабатывающем комбинате. 
Но она может быть использова
на на любых поточно-транспорт
ных системах. Поэтому ее и 
называют электронной маши
ной для автоматизации сорти
ровки штучных грузов.

«Адрес» — не первый за
каз, выполненный кафедрой 
для промышленных предприя
тий. В комнате-музее стоят ма
кеты разных приборов и уст
ройств, сделанных по хоздого
ворам. Здесь макет системы 
программного управления фре
зерным станком^ разработан
ный инженером * В. И. Чирье- 
вым, модель мостового крана 
для демонстрации дистанцион
ного ручного и программиро
ванного управления механизма
ми, бесконтактовая система ав
томатического управления ско
ростным лифтом, модель следя
щей системы поперечной пода
чи -на шлифовальных станках

и многое другое. Почти у каж
дой модели — листок с эмбле
мой ВДНХ. Работники кафед
ры электрических приборов и 
аппаратов Томского политехни
ческого института — активные 
участники Всесоюзной выстав
ки. Многие награждены меда
лями и премиями ВДНХ. Вот и 
к модели «Адреса», недавно 
вернувшейся с выставки, В. Б. 
Терехин прикрепляет очередной 
отзыв, в котором говорится, 
что новое изобретение получи
ло высокую оценку специали
стов. За эту и ряд других работ 
институт награжден дипломом 
первой степени. Аспирант В. Б. 
Терехин удостоен диплома по
чета, доцент А. И. Зайцев — 
золотой медали, бронзовой ме
далью и денежными премиями 
награждены М. А, Житков, 
О. Г. Макарченко, и А. И. Са
пожников.

А в рабочих папках ишкеие- 
ров-исследователей лежат но
вые планы по автоматизации 
промышленных установок.

Р. ГОРОДНЕВА.
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„И СНОВА БОЙ, ПОКОЙ 
НАМ ТОЛЬКО СНИТСЯ..."

Эти блоковские строки вспом
нились мне на вечере, посвящен
ном итогам третьего трудового се
местра. В зале областного драма
тического театра собрались те, ктс 
подарил людям жилые дома, шко
лы, клубы, производственные по
мещения, так необходимые хозяй
ствам.

Для них, этих нарядных юно
шей и девушек, работа летом в 
колхозах — не столько романти
ка труда и подвига, сколько воз
можность проверить себя, свои 
силы в трудностях. Человеку необ
ходима такая проверка; его тянет 
к преодолению препятствий. Пом
ните слова А. С. Макаренко: «Че
ловека надо не лепить, а ковать
— значит, хорошенько разогреть, 
а потом бить молотом в смысле 
создания цепи трудностей для 
преодоления».

Безусловно, заманчиво летом 
полазить по горам Алтая и Саян, 
спуститься в Новоафонскую пеще
ру, еще не обследованную людьми, 
пройтись с аквалангом По дну Чер
ного моря. Но...

250 студентов университета 
— членов Шегарского строительно; 
го отряда— предпочли надеть «ро’’- 
бу», взять в руки топор, объявить 
бойкот комарам и строить. Если, то, 
что сделали в свои каникулы толь
ко эти 250 энтузиастов, собрать 
в одно селение, то получится це
лое большое хозяйство со свои
ми животноводческими помещения
ми, зерноскладами, школами, клу
бами и огнями электростанций, — 
вот рапорт командира Шегарского 
отряда Леонида Бурмакд. Ради 
этого стоит отказаться от ласко
вых волн моря.

Сказать, что эти парни и девуш
ки — «сухари», которых ничто 
не увлекает, нельзя. Это неправ
да. Сказать, что они поехали, ра
ди денег, ради новых костюмов — 
это значит оскорбить их. Так что 
же тянет на строительную целину 
четвертое лето подряд вот, на
пример, этого студента универси
тета — Александра Селиванова?

— А  то, — ответил его коман
дир, — что здорово чувствовать 
себя строителем новой жизни. 
.Только что был бурьян, пустырь, 
и из-под твоих рук — студенческих 
рук! — вырастает деревянный дом
— обычный, небольшой. Но в нем 
тоже загорается огонек. И этот 
огонь для нас, строителей просто
го деревянного дома, светит ярче 
огней многоэтажного здания, по
строенного руками других, потому 
что с этим домом пришла к тебе 
благодарность людей, ты видишь 
их радость, и твои мозоли на ру
ках начинают светиться маленьки
ми звездочками. Ты только здесь, 
в этих трудностях, начинаешь 
понимать, что такое студенческая 
целина и какова сила студенче
ского строительного отряда...

Колхозных экономистов сража
ют объемы, которые удается вы
полнить отрядам за лето. Руково
дители хозяйств ежегодно допу
скают просчеты в подготовке фрон
та работ: того, что они готовят на 
месяц, хватает лишь на неделю. 
Строители не могут придраться к 
качеству объектов, восхищаются 
простотой и творчеством в решении 
сложных производственных задач. 
(Чем все это объяснить?

А  тем, что жизнь отрядов идет 
по уставу, в основе кото
рого высокие моральные принци
пы, простор для развития инициа
тивы, ответственность каждого за 
дела и честь отряда, огромное до
верие к человеку. В таких услови
ях даже «трудные» подростки, от 
которых отмахиваются иные педа
гоги, после работы в отряде ста
новятся неузнаваемыми. Личный 
пример, без назиданий и нраво
учений, целеустремленный труд 
приносят великолепные плоды.

Вспомнилось письмо в редак
цию. Прислал его студент геолого
разведочного факультета поли
технического института, __ которого 
охватила «дикая безыдейная тос
ка» и которому захотелось «усы
пить свои думы о науке» слабым 
вином. Мы пригласили его в ре
дакцию и задали вопрос: «Скажи
те, какой след вы успели оста
вить хотя бы в Томске, что вы 
сделали городу, в котором живе
те?»

— Право же, я не пойму, о чем 
вы спрашиваете? — он искренне 
удивился.

Но удивительным было другое: 
студент не рвался в студенческий 
строительный отряд, он не работа
ет ни в одном кружке, не пред

ставляет, чем занимаются в СКВ, 
не строил общежитий — он пока 
просто ходит на лекции, сдает 
(случается на тройки) экзамены и 
мечтает о том, как приятно вече
ром, в зимнюю стужу, посидеть и 
погреться у студенческого камина 
и выпить вина. Причем, создать 
ему этот уют тоже должен кто-то.

На вечере в театре я вспомнила 
этого студента с потребительским 
подходом к жизни и подумала: от
ряды комплектуются добровольно: 
не хочешь — не езди. Сколь
ких же людей можно вот так 
обойти мимо? Он не стремится в 
отряд, и мы равнодушно согласи
лись. Но разве равнодушное отно
шение к студенту — единственная 
мера воспитания? Ведь те подро
стки, которых берут студенты с 
собой на каникулы, тоже не рвут
ся вначале к труду?

Эту мысль развивает сейчас с 
трибуны и Виктор Угорелов, зам
полит Зырянского отряда:

— В этом году впервые мы соз
дали отряд по новому принципу: 
весь отряд — факультет, бригада 
— группа. Устав остается тем же, 
заДание не уменьшается. Резуль
тат получился неожиданным: дух 
трудового семестра естественно 
вошел в учебный семестр. Кто 
наилучшим образом проявил себя 
на целине, выдвинут на командные 
должности в институте, бригады 
живут вместе, принцип «коммуны» 
сохраняется. И совершенно по- 
иному стали решаться учебные де
ла.

Целина стала настоящей кузни
цей командирских кадров — буду
щих организаторов производства. 
Целинникам стали поручать ответ
ственную работу в строительных 
управлениях, на заводах, в вузе.

В первые годы освоения плане-' 
ты «Целина» студент факультета 
автоматики и вычислительной тех
ники Геннадий Яковченко записал 
в своем дневнике: «Чувствуется
приятная усталость, но мне наша 
жизнь нравится. Она настоящая, 
трудовая. Если бы жить такой на
пряженной жизнью в Томске, не
пременно стали бы круглыми от
личниками...»

Электромеханики первыми поп
робовали перенести принципы тру
дового семестра в учебный се
местр и сделать каждый день на
пряженным до предела, поднять 
ответственность студентов за свои 
учебные дела перед факультетом.

Социологам бы не опоздать. 
Трудовой семестр — новое явле
ние в жизни студенческой молоде

жи, оно нуждается в научном ис
следовании. Василий Тимошенко, 
командир отряда ТИРиЭТа, ставит 
вопрос о постоянной, круглого
довой работе штаба труда. Вопрос 
по существу. Студенческие отряды 
— первый в стране опыт массово
го, научно организованного труда 
«сезонных рабочих». Так, может, 
разумнее закрепить районы за 
вузами, колхозы — за факульте
тами, бригады — за группами? 
Студенты ждут советов ученых, 
экономистов. Ясно только одно, 
что «дикие бригады» сезонных 
строителей отступили под нати
ском студенческих отрядов, ибо 
не смогли тягаться с ними Ни в 
организации труда, ни в инженер
ной службе, ни в технике безопас
ности (отрядным врачам, прямо 
скажем, делать было нечего — ни 
одного несчастного случая, ни од
ного заболевания!). Но, считает 
В. Тимошёнко, и структуру отряда 
нужно изучать дальше. Никак не 
обойтись без должности снабжен
ца, а такой нет в списке. И еще 
он считает, при каждом отряде 
должна быть своя агитбригада — 
специально подобранные для это
го люди. Верно ли это? Слово за 
вами, ученые.

...Они были необычны в этот 
вечер. Нарядные платья, модные 
костюмы, изящные туфельки, у де
вушек — маникюр. Они выходили 
на сцену и получали награды: 
грамоты ЦК ВЛКСМ и облиспол
кома, значки Центрального коми
тета комсомола «За активную ра
боту в комсомоле» и ценные по
дарки. После концерта они орга
низовывали конкурсы —  на луч
шую отрядную песню, пляску (че
тырнадцать отрядов — четырнад
цать песен, четырнадцать пар пля
сунов). Были у  них королева и 
король бала. И все-таки какая-то 
устремленность, сосредоточенность 
их взглядов напомнила нам бло
ковские строки: «И снова бой,
покой нам только снится...»

Конечно, о каком покое можно 
говорить, если на подходе зачет
ная сессия, если идут семинары и 
практические занятий, если пред
стоит принимать гостей, которые 
прибудут в Томск на межвузов
скую конференцию по организации 
научной работы студентов?

Впереди у них столько трудно
стей, и они пришли в театр, слов
но на совет, как бы им не разом
кнуть ряды. Когда рядом чувст
вуешь лоцоть друга, то всегда в пу
ти легче.,,

Е. НИКОЛАЕВА.

'
НА СНИМКЕ: вносят знамена, завоеванные трудом студентов.

Фото В. Ефименко.

Награды МНР советским специалистам Б а з и с н а я  п о л и т и ч е с к а я
УЛАН-БАТОР, 27 октября. 

(ТАСС). Указом президиума 
Великого народного хурала 

МНР орденами и медалями 
МНР награждена большая груп
па советских специалистов- 
строителей, добившихся выдаю
щихся трудовых успехов на

ПАРИЖ. На генеральной 
конференции ЮНЕСКО стоял 
вопрос о представительстве 
КНР в этой организации. За ре
золюцию США, предлагающую 
признать чанкайшистов, было 
подано 56 голосов, против — 
40 голосов, 19 делегаций воз
держались, Таким образом,

строительстве Дархана— ново
го крупного промышленного 
центра Монголии, сообщает 
агентство Монцамэ.

Ордена и медали вручил на
гражденным вчера в Дархане 
член Политбюро ЦК, секретарь 
ЦК МНРП Д. Моломжамц.

КНР не будет представлена и 
на этой сессии генеральной 
конференции ЮНЕСКО.

Против резолюции США го
лосовали, в частности, предста
вители Bcq̂ c социалистических 
стран Европы, скандинавские 
страны, многие государства Аф
рики и Азии. (ТАСС).

и н и ц и
НЬЮ-ЙОРК. Первый комитет 

Генеральной Ассамблеи ООН (по 
политическим вопросам и вопро
сам безопасности) собрался во вто
рой раз в ходе нынешней сессии 
для обсуждения вопроса «об отка
зе государств от действий, затруд
няющих достижение договоренно
сти о нераспространении ядерного 
оружия». Этот вопрос был вклю
чен «в повестку дня по предложе
нию Советского Союза. Проект ре
золюции, внесенный также Совет
ским Союзом, содержит призыв 
ко всем государствам впредь до 
заключения договора о нераспро
странении ядерного оружия воз
держиваться от всяких действий,

НА КОНФЕРЕНЦИИ ЮНЕСКО

АМЕРИКАНСКИЕ ЖЕНЩИНЫ 
П Р О Т Е С Т У Ю Т

НЬЮ-ЙОРК, 26 октября. Корр. 
ТАСС И. Абламов передает: В
эти дни многие районы Соединен
ных Штатов стали ареной необы
чайных по размаху и энтузиазму 
выступлений американских жен
щин.

Сотни тысяч домохозяек уже 
больше недели продолжают «бит
ву» против непрерывного роста 
стоимости жизни в стране и, 
прежде всего, против повышения 
цен на продовольственные товары. 
В городах 15 штатов женщины 
устраивают демонстрации, требуя 
снижения цен на продукты пита
ния, пикетируют и бойкотируют 
продовольственные магазины.

Продолжающаяся эскалация 
войны во Вьетнаме, усилившая 
инфляцию в стране, Привела к 
безудержному росту дороговизны.

Данте по официальным данным 
бюро трудовой статистики мини
стерства труда, цены на продо
вольственные товары в целом по 
США в 1966 году возросли более 
чем на 5 процентов по сравнению 
с прошлым годом. В отдельных

районах этот рост был значитель
но выше. В результате для все 
большего числа американских се
мей мясо, масло и свежее молоко 
становятся недоступными.

Начавшись стихийно, движение 
протеста против дороговизны при
обретает все более организован
ные формы. В Нью-Йорке, Сан-! 
Франциско, Буффало и других 
городах возникли комитеты борь
бы против роста цен. В ряде мест 
они устанавливают контакты, коор
динируя свою борьбу.

Движение американских жен
щин, отмечает агентство ЮПИ, на
чинает все более отчетливо приоб
ретать характер протеста против 
экономической .политики прави
тельства. Так, в Мидлтауне (штат 
Коннектикут) и Спокене (штат 
Нью-Йорк) женщины встретили 
пикетами кандидатов от демокра
тической партии на предстоящих 
выборах в конгресс, протестуя 
против правительственной полити
ки, приведшей к инфляции и росту 
стоимости жизни в стране.

Как сообщает газета «Уоркер», 
в ряде районов Бруклина- (штат 
Нью-Йорк) участники пикетов, 
выставленных вокруг продоволь
ственных магазинов, держали в 
руках плакаты с лозунгами проте
ста против войны во Вьетнаме, 
вызвавшей рост дороговизны.

У к р е п л я ю т  о с ь  
Б о н н  — М а д р и д
БОНН. После двухдневных 

переговоров в западногерман
ской столице франкистский ми
нистр иностранных дел Касти- 
элья вылетел В Мадрид. Перед 
отъездом он встретился с запад
ногерманским канцлером Эр
хардом. _

Опубликованное в Бонне 
коммюнике показывает, что ви
дит министра иностранных дел 
франкистской Испании явился 
еще одним шагом, направлен
ным на укрепление военно-по
литической «оси Бонн — Мад
рид». Западногерманское пра
вительство подтвердило свое 
намерение «всячески содейст

вовать быстрым переговорам об 
ассоциации Испании с Европей
ским экономическим сообщест
вом». В свою очередь Касти- 
элья заявил, что Мадрид пол
ностью поддерживает требова
ние правительства ФРГ о «вос
соединении на основе самоопре
деления», которое Бонн понима
ет как поглощение Германской 
Демократической Республики.

(ТАСС).

За  мир во
ПРАГА. «Кризис во Вьетна

ме, — заявил министр иност
ранных дел Финляндии 
А. Карьялайнен в интервью со
труднику агентства ЧТК,— усу
губляет напряженность в мире 
и существенно препятствует 
развитию мирного международ
ного сотрудничества. Мы не со
гласны с применением воору
женной силы как способа ре
шения международных полити
ческих проблем. Нужно стре
миться к решению вьетнамской 
проблемы путем переговоров. 
Прежде всего нужно создать 
атмосферу, 'благоприятную для 
переговоров. Женевские согла
шения — это подходящая база 
для того, чтобы решение было 
найдено».

ОТТАВА. Торонтская газета 
«Глоб энд мейл» в редакцион
ной статье «Иллюзии президен
та Джонсона» пишет: «Какое

В ь е т н а м е
бы влияние тихоокеанская по
ездка Джонсона ни оказала на 
выборы, которые состоятся в 

США в будущем месяце, пока 
нет никаких признаков того, 
что это продвинет дело мира 
во Вьетнаме».

Война во Вьетнаме, отмечает 
газета, «вызвала острую трево
гу во всем мире». Выступая за 
прекращение бомбардировок 
Демократической Республики 
Вьетнам, «Глоб энд мейл» под
черкивает в заключение, что 
США. должны отказаться от 
«иллюзии, будто Ханой можно 
заставить вести переговоры на 
условиях, предлагаемых Соеди
ненными Штатами».

НЬЮ-ЙОРК. Несколько де
сятков священников и семина
ристов устроили демонстрацию 
протеста против войны во Вьет
наме у отеля «Хилтон» в Нью- 
Йорке. (ТАСС).

Н овы е н а л е ты  на ДРВ
ХАНОЙ, 26 октября. 

Американские самолеты 25 ок
тября подвергли бомбардиров
ке жилые районы, учреждения 
и рынок в городе Намдинь. В 
тот же день американские са
молеты бомбили город Нинь- 
бинь, а также многие другие 
населенные пункты в северной 
части демилитаризованной зо
ны. Они подвергли бомбарди
ровке и обстрелу густонаселен
ные районы и промышленные 
объекты в районе Виньлинь, 
расположенном вблизи демарка
ционной зоны, а также провин
ции Тханьхоа, Ниньбинь и Нам- 
ха.

а т и в а
которые могли бы затруднить до
стижение такой договоренности. 
Другой пункт советской резолю
ции призывает принять все необ
ходимые меры для скорейшего за
ключения договора о нераспростра
нении ядерного оружия.

Важность и своевременность 
постановки этого вопроса была 
признана всеми делегатами, вы
ступавшими до сих пор в йервом 
комитете. 18 государств стали со
авторами советского проекта.

(ТАСС).

ВИЗИТ Л. ДЖОНСОНА 
В ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ

НЬЮ-ЙОРК, 26 октября. Корр. 
ТАСС И. Абламов передает: Пре
зидент США Джонсон внезапно 
прервал свое турне по Филиппи
нам и совершил сегодня поездку 
в Южный Вьетнам. Он прибыл на 
американскую военную базу в 
Камране и, пробыв там полтора 
часа, возвратился в Манилу. 
Джонсон осмотрел порт и строи
тельные, объекты на этой базе, яв
ляющейся одной из самых круп
ных,,роенных баз СШ А в Южном 
Вьетнаме. Оттуда американская 
авиация совершает пиратские на
леты на патриотов Южного Вьет
нама.

По сообщению агентства АП из 
Сайгона, в Камране Джонсона 
встречали лидеры южновьетн-чм- 
ского марионеточного режима 
Нгуен Ван Тхиеу и Нгуен Као 
Ки. Туда же прибыл и командую
щий морской пехотой США в Юж
ном Вьетнаме генерал Л. Уолт.

Визит Джонсона в Южный Вьет
нам был окружен глубокой сек
ретностью. Лишь после того, как 
он вылетел обратно в Манилу, о 
его поездке были информированы 
представители печати. По сообще
нию агентства ЮПИ из Сайгона, 
на всех американских базах в Юж
ном Вьетнаме были .приняты са
мые строгие меры предосторожно
сти. Была усилена охрана базы в 
Камране.

Поездка в Южный Вьетнам не 
входила в официальную програм
му Джонсона. По сообщениям 
агентств, Джонсон хотел «поднять 
боевой дух» находящихся там аме
риканских солдат.

С Б И Т О  1 . 5 1 9  
С А М О Л Е Т О В
ХАНОЙ, 26 октября.^ (ТАСС). 

Части противовоздушной обороны 
Вьетнамской народной армии 20 
октября сбили один американский 
самолет над территорией провин
ции Намха. 21 октября над тер
риторией провинции Куангбипь 
было сбито не один, как сообща
лось ранее, а два американских 
самолета. Как сообщает агентство 
ВИА, общее число американских 
самолетов, сбитых над территори
ей Демократической Республики 
Вьетнам, достигло 1.519.

М у л а м б а  с м е щ е н о  п о с т а  
премьер-министра Конго (Киншаса)
БРАЗЗАВИЛЬ. 26 октября. 

(ТАСС). Сегодня президент 
Республики Конго (Киншаса) 
генерал Мобуту подписал при
каз, в соответствии с которым 
Муламба освобожден от своих 
обязанностей премьер-минист
ра. Отныне полномочия пре
мьер-министра переданы Мобу
ту, который становится, таким 
образом, одновременно главой 
государства и главой прави
тельства Конго (Киншаса).

Как здесь стало известно, 
Леонар Муламба назначен ми
нистром национальной обороны. 
Все остальные министры оста
ются на своих прежних постах.

Леонар Муламба был одним 
из 15 старших армейских 
офицеров, организовавших пе
реворот, который в ноябре про
шлого года сверг гражданское 
правительство Касавубу и сде
лал главой государства генера
ла Мобуту. До последнего вре
мени Муламбу считали «правой 
рукой» конголезского прези-
flOHTai

Однако в последнее время 
западные агентства начали уси
ленно распространять версию о 
Том, что в правительстве Кин
шасы наметились разногласия 
и конголезский генералитет 
выражает свое недоверие 

Л. Муламбе. На проходившем 
на прошлой неделе в Киншасе 
совещании верховного коман
дования конголезской армии 

генералы обвинили Муламбу в 
«недостаточной твердости» в от
ношении бывших катангских 
жандармов, поднявших мятеж 
в Кисангани.

Комментируя перемещения в 
конголезской иерархии, радио 
Киншасы объяснило решение 
генерала Мобуту стремлением 
«покончить с двойственностью 
исполнительной власти, кото
рая вызывала медлительность 
и неповоротливость при дости
жении целей, которые поста
вил перед собой новый режим 
в Конго»,

ЯПОНИЯ. Двухсотдевя'гитысячетонный супертанкер «Идемитсу 
Мару» спущен на воду в Иокогаме со стапелей фирмы ИсикаЕадзи- 
ма-Харима. Крупнейший в мире танкер имеет в длину 342 метра.

(Фото Кирдо— ТАСС).

в
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 12 8  октября 1 9 6 6  года;

Наши гости

В Томск по приглаше
нию студии телевиде
ния и областной филар
монии приехала группа 
мастеров искусства Го
сударственного акаде
мического ордена Ле
нина М алого театра Со
юза ССР. Режиссер те
атра Марьяна Турбина, 
заслуженный артист 
РСФСР Борис Горбатов 
и артистка Клавдия Бло
хина открою т в нашем 
городе серию передач 
«Мастера драматическо
го и музыкального ис
кусства — к 50-летию 
Советской власти». Та
кие передачи, для уча
стия в которых пригла
шены ведущие артисты 
драматического и му
зыкального театров и 
кинематографии, будут 
проводиться системати
чески. Мастера искус
ства М алого театра, как 
и другие работники ис
кусств, которые будут 
участвовать в этой теле
визионной серии, при
мут также' участие и в 
работе народного уни
верситета литературы, 
театрального искусства 
и кино (первое его за
нятие состоится 31 ок
тября в Д ом е ученых).

СО СЦЕНЫ МАЛОГО-В ТОМСК ИВ ШДИРЙ Д И Ш » Ш И Р И )

В среду московские 
артисты были гостями 
журналистов «Красного

знамени». Марьяна Тур
бина рассказала собрав
шимся о работе театра, 
о творческих планах од
ного из ведущих теат
ральных коллективов 
страны, о его славной 
истории, насчитывающей 
почти полтора столетия. 
«Одной из самых проч
ных традиций нашего 
театра, — сказала она, 
— была постоянная, не- 
прекращающаяся связь 

с самыми широкими

массами зрителей, связь 
со всей нашей необъят
ной страной. Вот почему 
так широка география 
поездок артистов Мало
го — от фронтовых ар
тистических бригад до 
целины и новостроек 
последнего десятилетия. 
Поездка нашей брига
ды — дальнейшее раз
витие той же нашей 
традиции».

М. Турбина предста
вила аудитории своих

товарищей. Впрочем, 
заслуженный артист 
республики Борис Гор
батов в Томске не гость. 
Он томич, С волне
нием вспоминал один 

из ведущих актеров Ма
лого театра о годах 
юности, об учебе сна
чала в школе, а потом 
в Томском рабфаке, где 
он впервые серьезно 
стал заниматься теат
ральным искусством, 
о своих товарищах, учи
телях.

В заключение встречи 
гости показали ж урна
листам несколько своих 
работ. Сотрудники ре
дакции тепло проводи
ли московских артистов, 
пожелав им успешных 
выступлений в Томске и 
больших творческих ус
пехов.

V
НА СНИМКЕ (слева 

направо): М. Турбина,
К. Блохина и Б. Горба
тов.
Ф ото Ф . Хитриневичя.

| Лечение болезнью
Е Грибковую болезнь ленин- 
| градские лесотехники пре- 
Е вратили в инструмент, поз- 
Е воляющий продлить долголе- 
Е тие еловой древесины.
Е Ель практически не под- 
Е дается пропитке специальны- 
Е ми веществами, предохраня- 
Е ющими дерево от гниения. 
Е Как заставить антисептики 
а проникнуть в глубь древеси- 
5.ны? Выполнить эту задачу 
а  ученые лесотехнической ака- 
Е демии имени Кирова поручи- 
Е ли... плесени. Грибковые 
| микроорганизмы легко «про- 
5 сачиваются» в толщу дере- 
s  ва, «распечатывая» таким 
а образом мельчайшие поры 
а для целебных препаратов, 
а  Заполняя эти «микротонне- 
S ли», антисептики создают 
я  надежный защитный слой, 
я  Попутно, они уничтожают 
я  плесень, «в услугах» которой 
я  уже больше не нуждаются, 
я  Этот оригинальный экспе- 
я рименг получил в Ленингра- 
я де промышленное воплоще- 
я ние.

| Из трала-в музей
я Один из тралов большого 
а  морозильного рыболовного 
а  траулера «Добролюбов», 
я  промышляющего треску в 
я  Антлантике, принес со дна 
я сюрприз: древнейшего на
я земле и исключительно ред

ко встречающегося в океане 
представителя ракообразных 
— полуметрового мечехво
ста. В нашей стране сей уни
кум известен в. единствен
ном числе, и его, как зени- 
Цу ока, берегут в одном из 
ленинградских музеев.

Загадка сванских 
врачевателей

Когда врачи прошлого ве
ка начали применять гипсо
вую поеязку при переломах, 
это сочли большим дости
жением в медицине. Однако 
лекарей высокогорной Сва- 
нетии новшество не удивило. 
Оказывается, с незапамят
ных времен сваны лечили 
всевозможные переломы с 
помощью так называемой 
м'еленовой повязки. Она по
лучила свое название от 
«мелени». Это — высокая 
трава, произрастающая
только на Кавказе в субаль
пийской зоне — на высоте 
1.300 метров. Горцы особым 
способом приготовляли ко
рень растения и накладыва
ли повязку на место пере
лома. Через некоторое вре
мя перелом срастался. При
мечательно, что, в отличие от 
гипсовой, меленовая повязка 
служит не только для фик
сации поврежденной руки 
или ноги, но и обладает еще 
лечебными свойствами. Она

и сейчас широко применяет
ся в горах Сванетии.

Представит ли меленовая 
повязка интерес для прак
тической медицины? Это ста
нет ясно, когда возвратив
шиеся с гор Сванетии-участ
ники экспедиции Тбилисско
го научно-исследовательско
го института медицинской 
паразитологии и тропиче
ской медицины обработают 
результаты своих наблюде
ний и экспериментов.

Березка с начинкой
Обычный березовый бру

сок, внешне ничем не отли
чающийся от других, в ис
пытаниях соперничает с луч
шими образцами пластмас
сы! Он не вбирает в себя 
влагу, не гниет, а по механи
ческой прочности в пять- 
восемь раз превосходит кон
трольные образцы. Из такой 
березы можно изготовлять 
некоторые детали машин и 
даже сваи — взамен железо
бетонных.

Подобной «закалкой» де
рева занимаются ученые ин
ститута химии древесины 
Латвийской Академии наук. 
Здесь березу, осину и дру
гие породы дерева пропиты
вают химическим соедине
нием — мономеррм, а затем 
подвергают воздействию 
гамма-лучей, которые пре
вращают мономер в полимер,

РЕШАЮЩИЙ 
ГОЛ СИМОНЯНА

В очередном туре ф утболь
ного чемпионата страны  мос
ковские  спартаковцы  потерпе
ли поражение от «Арарата» в 
Ереване — 0:1. Единственный
гол, реш ивш ий исход поедин
ка, забил ереванский напада
ю щ ий, носящ ий знам енитую  
«спартаковскую » фамилию — 
Симонян.

Ф утболисты  ЦСКА со счетом 
2:1 проиграли  одноклубникам  
в Ростове-на-Дону. На своем 
поле куйб ы ш е вские  «Крылья 
Советов» взяли верх над ленин
градским  «Зенитом» — 1;0-
Две у кр а и н ски е  команды «Чер
номорец» и «Ш ахтер» играли 
в Николаеве. Матч закончился 
вничью  — 0:0.

А П Л О Д И С М Е Н Т Ы
Г Р О С С М Е Й С Т Е Р А М

Ш Т А Н Г И
Золотые медали ЦС спортив

ны х обществ и организаций  
СССР за выдаю щ иеся спортив
ные д остиж ения вручены  26 
октября победителям чемпио
натов мира и Европы по тяж е 
лой атлетике . Почетные знаки  
заслуж енны х мастеров спорта 
получили В иктор Куренцов, 
Владимир Беляев и Евгений 
Кацура. Торж ественны й р и ту 
ал — чествование чудо-бога
тырей — состоялся в цент
ральном ш ахматном  клубе 

СССР, где, кроме гроссм ейсте
ров ш танги , собрались пред
ставители спортивной  общ ест
венности М осквы , ж урн ал и сты .

(ТАСС).

Редактор {
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Ф Е С Т И В А Л Ь  Ф И Л Ь М О В  „ Н А В С Т Р Е Ч У  50-ЛЕТИЮ  0 Ш Ш “

С  1 н о я б р я  в  к и н о т е а т р а х  Т о м с к а  б у д у т  д е м о н с т р и р о в а т ь с я  ф и л ь м ы ,  п о с в я щ е н н ы е  
с л а в н о м у  5 0 - л е т и ю  В е л и к о й  О к т я б р ь с к о й  с о ц и а л и с т и ч е с к о й  р е в о л ю ц и и

Открытие фестиваля состоится 1 ноября филь
мом «Мы, русский народ», поставленным на ки
ностудии «Мосфильм» режиссером-постановщи- 
ком Верой Строевой по одноименному произведе
нию Всеволода Вишневского. Колокольный пере
звон звучит непразднично, и тревожно, но не мо
жет заглушить громких криков, рыданий. Это в 
простом русском селении провожают на фронт но
вобранцев. Так начинается фильм «Мы, русский 
народ». Это большое эпическое повествование 
об одном из полков царской армии, сражавшемся 
на фронте первой мировой войны. В судьбах 
людей, одетых в серые шинели, в судьбах полка,- 
как в капле воды, отразилось движение истории, 
судьбы Родины, народа.

В дни фестиваля томичи увидят фильм 
« 26  бакинских комиссаров». Бакинские комисса
ры... О них слагаются легенды и песни. Англи
чане и турки, эсеры и меньшевики, дашнаки и 
муссаватисты. религиозный фанатизм и вековые 
предрассудки —  вот силы, с которыми они столк
нулись в Баку в 1 91 8  году в борьбе за власть 
Советов, за дело коммунизма. События в фильме 
развиваются стремительно и напряженно, ставя 
героев в труднейшие и опаснейшие обстоятельст
ва, которые требуют от них мужества, находчи
вости, беззаветной любви к  людям, к  делу пар
тии. Жизнь Шаумяна и его соратников, их борь

ба служат примером для подражания всей со
ветской молодежи. Жизнь и деятельность С. Ш ау
мяна, П. Джапаридзе, М. Азйзбекова, Н. Фиолето- 
ва, М. Корганова и других народных комиссаров 
Бакинского Совета рабочих и солдатских депута
тов —  одна из самых ярких и героических стра
ниц в истории нашей страны. С. Шаумяну и его 
верным соратникам посвящен новый художест
венный фильм «26  бакинских комиссаров». Сце
нарий фильма написан режиссером этой картины 
Аждаром Ибрагимовым. В роли Степана Шаумя
на выступил известный артист Владимир Са
мойлов.

Народность революции и ее вождя —  главная 
идея фильма «Человек с ружьем», поставленно
го на киностудии «Ленфильм» в 1 93 8  г. режис
сером Сергеем Юткевичем. Людям надоела импе
риалистическая война. «Пора кончать!» —  этой 
мыслью живут окопы. Лишь революция стано
вится кровным делом человека с ружьем. Сила, 
разум, воля, гуманность революции находят для 
солдата Ивана Шадрина свое олицетворение в об
разе вождя. В роли В. И. Ленина в фильме сни
мался М. Штраух.

Всего одни сутки проходят на экране в филь
ме «На одной планете». С ночи 31 декабря 1917  
года до ночи 1 января 1 91 8  года. Напряжен
ные, напоенные колючим дыханием времени сут- 

.ки , овеянные дымкой суровой романтики. Все

было тогда впервые на новой планете под крас
ным флагом и поэтому —  особенно трудно и 
радостно. Встреча В. И. Лениным и Н. К . Крупской 
первого советского нового года вместе с ра
бочими, первый прием главой нового государст
ва дипломатического корпуса в Смольном, пер
вое покушение на Ленина —  вот сюжетные со
бытия фильма. Поэтической нитью опоясывает 
киноповествование образ красногвардейского пат
руля, стерегущего покой Петрограда. Роль В. И. 
Ленина в новом фильме исполняет заслуженный 
артист РСФСР Иннокентий Смоктуновский.

Кинематографисты студии «Ленфильм» посвя
щают юбилею Октября свой фильм «Первый по
сетитель», поставленный режиссером Леонидом 
Квинихидзе по сценарию Даниила Гранина. Боль
шое и важное открылось новгородскому крестья
нину Василию Шубину, пришедшему в столицу 
со своей личной нуждой: новая Советская власть 
решала вековечный вопрос о земле. Шубин оста
вался крестьянином, он шел домой пахать свою 
землю. Но он уже был и солдатом революции, 
солдатом той власти, которая в огромном водово
роте истории различала нужду трудящегося че
ловека, понимала ее и умела идти ей навстречу. 
Для этого _она и родилась, и утверждалась на 
необъятной российской земле. Образ вождя рево
люции в фильме «Первый посетитель» воплощен 
заслуженным артистом РСФСР Иннокентием 
Смоктуновским.

О матери, великой в своей человеческой люб
ви, о матери В. И. Ленина, которая навсегда оста
нется символом материнского мужества, верно
сти и стойкости, рассказывает фильм «Сердце ма
тери», поставленный на Центральной киносту
дии детских и юношеских фильмов имени 
М. Горького режиссером Марком Донским.

Не сразу приняла идеи и борьбу своих детей 
Мария Александровна Ульянова. Не вдруг пода
вила в себе естественное сопротивление женщи
ны, матери, видевшей, какой смертельной о п а с 
ности подвергаются ее дети, ставшие участника
ми революционного движения. Сложная борьба 
самых противоречивых чувств происходила в 
сердце матери, прежде чем дело ее детей стало ее 
делом. Но, когда это время прошло, она сделала 
все, чтобы ее дети стали истинными борцами за 
настоящую человеческую справедливость. И ни 
разу, даже в самые тяжелые моменты жизни, 
Мария Александровна не усомнилась в правоте 
их взглядов. Роль матери в фильме исполняет 
народная артистка РСФСР Елена Алексеевна Фа
деева.

После длительною перерыва на экраны выхо
дит историко-революционный художественный 
фильм «Яков Свердлов», созданный в 1 94 0  году 
на киностудии «Союздетфильм» режиссером-по- 
становщиком Сергеем Юткевичем по сценарию 
Б. Левина и П. Павленко. Это фильм о замеча
тельном большевике, одном из выдающихся дея
телей Коммунистической партии и Советского

государства Якове Михайловиче Свердлове. В 
роли Я. Свердлова в фильме снимался артист 
Л. Любашевский, роль Ленина исполняет 
М. Штраух.

С посвящением Великой Октябрьской социали
стической революции в дни фестиваля на 'экра 
нах города будет демонстрироваться фильм «Залп 
Авроры» производства киностудии «Ленфильм». 
Единение партии коммунистов и восставшего на
рода, деятельность В. И. Ленина и его соратни
ков в момент наивысшего напряжения сил —  в 
момент вооруженного восстания и штурма Зимне
го — ' основная тема фильма.

Жизнь национального героя немецкого народа, 
пламенного патриота и' интернационалиста Карла 
Либкнехта оборвалась 15 января 1 91 9  года. По 
ее славные страницы оживают перед нами в 
фильме «Пока я жив», созданном на киностудии 
ДЕФА режиссером Гюнтером Райшем. Фильм за
ставляет зрителя не только' полюбить Карла 
Либкнехта, но и задуматься над многими важ
ными политическими проблемами прошлого и со
временности, понять и проанализировать причин
ную связь событий большого общественного зна
чения. В лучших традициях брехтовской школы 
воссоздает артист Хорст Шульце перед нами об
раз Либкнехта —  богатство его личности, скром
ность и- достоинство, идейную убежденность и 
мужество, человеческую теплоту и доброе сердце 
любящего мужа и отца.

ТОМСКИЙ ДРАМ АТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

28 октября — « Ф и зи ки  и ли ри ки» . 
29 октября — « Ф и зи ки  и л и ри ки» .

Начало сп е кта кл е й ' — в 19 час. 30 
мин.

СЕГОДНЯ В КИН ОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

Больш ой зал — «Прозрение» —
9. 10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35,
20- 30, 22-25.
М алый зал — «Они были первы 
ми» — 10, 12, 14, 16, 18. 20, 22. 
Зал ки н о х р о н и ки  — «С тарш ий 
и младш ий», «Косм ический  са
лю т» , «Иду к  тебе, Бухара» —
10, 12-05. 14-10, 16-15, 18-20, 20-25. 
«Письма с Н евского пятачка» , 
«А д евуш ки  все едут», «Бунурия» 
—  И ,  13-05, 15-10, 17-15. 19-20,
21- 25.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал — «Прозрение» —
9-30. 11-20, 13-10, 15. 16-50, 18-40, 
20-30, 22-20.
Зеленый зал — «А рш ин мал- 
А лан» — 11, 12-50, 14-40, 16-30, 
18-20, 20-10. 22.
Для детей — «Три золоты х волос
ка  деда Всеведа» — 9-20.

имени И. ЧЕРНЫ Х 
Больш ой зал — «А рш ин 
Алан» — 10, 11-45, 13-30.
17- 10, 18-55. 20-40. 22-25.

«П И О Н ЕР»
«Л исток из блокнота» — 9,
12-40, 14-30. «Кры лья» —
18- 10, 20. 21-50.

КЛУБ Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
«С тарики  на уборке  хмеля» —
15. 17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«С тарики  на уборке  хмеля» — 
17, 19, 21,

мал-.
15-15,

10-50,
16-20,

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□О□□□□□□□£! 
□ ° 
g ТОМСКИЙ ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ §
| И ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕХНИКИ

|  О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С  §
Я °а на замещение вакантных должностей: g
В старших преподавателей кафедр — сверхвысоких частот, § 
g промышленной электроники, философии, физвоспитания и спор- g 
g та, радиоприемных устройств; g
g ассистентов кафедр — физики, сверхвысоких частот, про- g 
g мышленной электроники, технической кибернетики: g
В преподавателей кафедр — физвоспитания и спорта, иностран- g 
g ных языков. g
g Срок конкурса — две недели со дня опубликования в газете, g 
В Все необходимые документы направлять на имя ректора ин- g 
В ститута по адресу: г. Томск 50, проспект имени Ленина, 40. g
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| ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ТОМСКОГО ГОСУНИВЕРСИТЕТА |
^ UMatm D 13 Т|..,М,„п««йимени В. В. Куйбышева

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р
студентов на 1966— 1967 год по специальности «Геологиче

ская съемка и поиски полезных ископаемых».
Заявления принимаются только от лиц, работающих в геоло

гических организациях.
Прием заявлений— до 15 января 1967 года.
Документы направлять по адресу: г. Томск 50, проспект име

ни Ленина, 36, приемная комиссия.^ пи 1ыьшша, OU, ирИсшпал пиМИЦ̂ ИЯ. ^

НА ЦЕНТРАЛЬНОМ  КОЛХОЗНОМ РЫ НКЕ 
гор. Томска

. / с  1 п о  в  н о я б р я  I 9 6 0  г .

буд ет  проводиться предпраздничная торговля I
I™ Для участия в предпраздничной торговле по реализации сель- 

8 скохозяйственных продуктов приглашаются колхозы, совхозы, 8 
| колхозники и рабочие совхозов Томской области. 8
g На базаре с промышленными и продовольственными товара- | 
g ми выступят торгующие организации города: горпромторг, гор- и

пищеторг, универмаг, овощеторг, облпотребсоюз и другие.

Комитет ДОСААФ
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

на курсы шоферов 1-го, 2-го и 
3-го классов, мотоциклистов и ра
диотелемастеров.

Здесь же требуются: шофер на 
грузовую автомашину ГАЗ-51 -и 
кочегары с окладом 58 рублей, 
а также продается новый катер 
К-02 стоимостью 2.200 рублей.

Обращаться: г. Томск 12, про
спект имени Кирова, 57, дом 6, 
ежедневно, кроме субботы и вос
кресенья, с 16 до 19 час., телефон 
для справок № 2-31-51, дополни
тельный 3-97,

§ КОМБИНАТУ «О БУ ВЩ И К» § 
g СРОЧНО ТРЕБУЮ ТСЯ: g
о кочегары, ученицы-приемщи- g 
°цы , наладчики швейных ма-g 
□ шин, мастера по пошиву новой g 
go6yBH, мастера по ремонту обу-g 
□ви, ученики по ремонту и поши-g 
gBy новой обуви, старший эконо g 
g мист. g
g Обращаться: г. Томск 1, ули-g 
gna Войкова, 27, к директору, g

Городское профессионально-
техническое училище №  16

ОБЪЯВЛЯЕТ
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ 

УЧАЩ И ХСЯ
для предприятий приборо

строения.
В училище принимаются 

юноши в возрасте 16— 17 лет 
с образованием 9 и выше клас
сов.

Принятые в училище обеспе
чиваются стипендией в сумме 
23 р. 50 коп.

Срок обучения— один год.
В период обучения учащим

ся будет дополнительно выпла
чиваться 33 процента от общей 
суммы заработка на предприя
тии.

Обращаться: г. Томск 29,
проспект имени Фрунзе, 14, 
второй этаж, комната № 9.

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности для постоянной ра
боты требуются: слесари-сантех
ники, электромонтеры и жестян
щик.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Пушкина, 44, в отдел кадров, те
лефон № 2-65 13, дополнительный 
3-70. -  3 — 1

Томскому заводу «Республика 
требуются: кочегары, токари, ел! 
еарь по ремонту оборудованш 
уборщица, литейщики, тракторис- 
слесари по отоплению.

Обращаться: г. Томск 3, улиц 
Белая, 3, отдел кадров. 3 —

ь П » .и м .А Е Н й Н А г

Телефоны: ответ. секретаря —
2-31-19, секретариата — 2-42-40; от
делов: партийной  ж и зн и  — 2-52-23, 
пропаганды  -  2.47-45, пром ы ш лен- 
ности, строительства и транспорта — 
2-37-75, сельскохозяйственного  — 
2-37-39, н а уки  и ш кол — 2-42-46, со
ветского  строительства и быта — 
2*37-77, писем и рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, информа- 
ции — 2-51-61, б ухгалтерии  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
фист ни — 2-52-02.

г . Томен 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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